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С о в е щ а н и е
Политического Консультативного Комитета 

государств -  участников Варшавского Договора 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной помощи

в  соответствии со статьей 3 Варшавского Договору 
4 февраля 1960 года в Москве состоялось очередное 
Совещание Политического Консультативного Комитета.

В работе Совещания Политического Консультатив
ного Комитета приняли участие в качестве представи
телей:

От Народной Республики Албании — Первый секре
тарь ЦК Албанской партии труда Энвер Ходжа, Пред
седатель Совета Министров Мехмет Шеху, Министр 
народной обороны, заместитель Председателя Совета 
Министров Бекир Балуку, Министр иностранных дел 
Бехар Щтюла, Посол Народной Республики Албании 
в Москве Нести Пасе.

От Народной Республики Болгарии —  Первый сек
ретарь ЦК БКП Тодор Живков, Председатель Совета 
Министров Антон Югов, Министр народной обороны, 
заместитель Председателя Совета Министров Иван Ми
хайлов, Министр иностранных дел Карло Луканов, 
Посол HP Болгарии в СССР Любен Герасимов.

От Венгерской Народной Республики — Первый 
секретарь ЦК ВСРП Кадар Янош, Председатель Совета 
Министров Мюнних Ференц, Министр обороны Ревес 
Геза, Министр иностранных дел Шик Эндре.

От Германской Демонратичесной Республики — Пер
вый секретарь ЦК СЕПГ Вальтер Ульбрихт, Председа
тель Совета Министров Отто Гротеволь, Министр на
циональной обороны Вилли Штоф, Министр иностран
ных дел доктор Лотар Больц.

От Польской Народной Республики —  Первый сек
ретарь ЦК ЦОРП Владислав Гомулка, Цредседатель Со
вета Министров Юзеф Циранкевич, Министр иностран
ных дел Адам Рапацкий. Министр национальной оборо
ны Мариан Спыхальский, Цосол ЦНР в СССР Болеслав 
Ящук.

От Румынской Народной Республики — Первый сек
ретарь ЦК ррц Георге Георгиу-Деж, Цредседатель Со
вета Министров Стойка Киву, Министр вооруженных 
сил Леонтин Сэлэжан, Министр иностранных дел Ав
рам Буначиу, Цосол РНР в СССР Михай Даля.

От Союза Советских Социалистических Республик— 
Первый секретарь ЦК КПСС и Председатель. Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев, Министр иностранных 
дел А. А. Громыко. Маршал Советского Союза, Министр 
обороны Р. Я. Малиновский.

От Чехословацкой Республики — Первый секретарь 
ЦК КПЧ, Црезидент Чехословацкой Республики Анто
нин Новотный, Председатель правительства Вильям 
Широкий, заместитель Председателя правительства 
Отокар Шимунек. Министр иностранных дел Вацлав 
Давид, Министр национальной обороны Богуиир Лом- 
ский. Посол Чехословацкой Республики в СССР Рихард 
Дворжак.

В качестве наблюдателя от Китайской Народной 
Республики приняли участие: Кан Ш.эн — кандидат в 
члены Политбюро ЦК КЦК. Лю Сяо —  член ЦК КПК, 
Посол КНР в СССР, У Сю-цюань —  член ЦК КПК.

В качестве наблюдателя от Корейской Народно-Де
мократической Республики приняли участие: Ким Ир— 
член Президиума ЦК ТПК, Первый заместитель Пред
седателя Кабинета министров, Нак Сан Чер — Министр 
иностранных дел, Хо Бон Хак —  зам. Министра на
циональной обороны.

В качестве наблюдателя от Монгольской Народной 
Республики приняли участие: Ю. Цеденбал — Первый 
секретарь ЦК МНРП, Председатель Совета Министров, 
Л. Цэнд — второй секретарь ЦК МНРП, П. Шагдарсу- 
рен —  Министр иностранных дел, Ж. Лхагвасурен — 
Министр обороны.

В работе Совещания принял участие Главнокоман
дующий Объединенными Вооруженными Силами госу
дарств —  участников Варшавского Договора Маршал 
Советского Союза С. Конев.

Председательствовал на заседании Председатель Со
вета Министров ВНР Мюнних Ференц.

Совещание обсудило важнейшие проблемы современ
ной международной обстановки и обменялось мнения
ми по таким важным проблемам, как всеобщее и пол
ное разоружение и заключение мирного договора с 
Германией.

С сообщением о предпринятом Советским Союзом но
вом значительном сокращении Вооруженных Сил и о 
позиции СССР на предстоящей встрече на высшем 
уровне выступил Цредседатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев.

В ходе всестороннего обмена мнениями представите
ли стран —  участниц Совещания согласовали свои 
дальнейшие действия, направленные на закрепление и 
развитие наметившейся разрядки международной на
пряженности.

Участники Совещания решили продолжить взаим
ные консультации в ходе подготовки к  парижской 
встрече Глав правительств.

Совещание Цолитического Консультативного Коми
тета прошло в обстановке полного взаимопонимания и 
прочной дружбы. Обмен мнениями показал полное еди
нодушие ка,к в оценке международного положения, 
так и в отношении обсуждавшихся конкретных вопро 
сов. Политический Консульгативный Комитет принял 
Декларацию государств — участников Варшавского 
Договора.

В Декларации констатируется, что соотношение сил 
в мире меняется все более в пользу тех,- кто высту

пает за прекращение гонки ракетно-ядерных и иных 
вооружений, за ликвидацию «холодной . войны», за 
мирное сосуществование между всеми государствами, 
независимо от их общественного строя и идеологии.

Сложилось такое положение, говорится в Деклара
ции, когда любая попытка со стороны какого-либо 
агрессивного государства прибегнуть к  оружию для 
решения спорных международных вопросов, стать на 
путь войны привела бы к немедленному и полному 
разгрому нарушителя мира.

В Декларации подчеркивается, что в настоящее 
время, как никогда прежде, имеются благоприятные 
предпосылки для плодотворных переговоров по разору
жению между государствами Востока и Запада.

Все государства — члены Варшавского Договора 
заявили о своем стремлении стать участниками буду
щего соглашения о всеобщем и полном разоружении.

Государства —  участники совещания рассматрив.а^ 
ют решение СССР о новом крупном сокращении своих 
вооруженных сил как инициативу, облегчающую до
стижение соглашения о всеобщем и полном разоруже
нии. Со времени своего основания организация Вар
шавского Договора сократила общую численность 
Вооруженных Сил стран-участниц на 2.596,5 ты
сячи человек, а нынешнее одностороннее сокращение 
армии в СССР доведет эту цифру до 3.796,5 тысячи 
человек.

В Декларации подчеркивается положительный при
мер ГДР. которая добровольно снизила численность 
своих Вооруженных Сил до 90 тысяч человек и отка
залась от введения воинской обязанности.

Государства, представленные на Совещании, при
звали государства — членов организации Североатлан
тического договора, особенно тех из них, которые рас
полагают наибольшей военной мощью, ответить на од
ностороннее сокращение Вооруженных Сил СССР со
кращением своих вооруженных сил.

Правительства СССР, Польши. Чехословакии, Ру
мынии и Болгарии — государств — участников Вар
шавского Договора, входящих в Комитет десяти, дадут 
своим представителям в этом комитете директиву все
мерно способствовать его плодотворной работе и доби
ваться быстрейшей разработки договора о всеобщем и 
полном разоружении.

Участники Совещания выразили надежду, что за
падные державы также внесут свой вклад в дело бы
стрейшего разрешения проблемы разоружения.

В Декларации выражается надежда, что все участ
ники Женевских переговоров приложат максимум уси
лий к  тому, чтобы в самое ближайшее время добиться 
прекращения всех видов испытаний ядерпого оружия 
в воздухе, на земле, под землей и под водой.

Участники Варшавского Договора заявили, что они 
поддерживают меры правительства ГДР. принятые в 
целях обеспечения мира против реваншистской поли
тики аденауэровского правительства. «Объединенная 
мощь социалистического лагеря, — говорится в Декла
рации, — является надежной гарантией того, что по 
будет допущено ни покушения на независимость ГДР, 
ни нового захвата западных земель Польши, ни нару
шения неприкосновенности границ Чехословакии».

Если усилия, направленные на заключение мирного 
договора с обоими германскими государствами, гово
рится далее в Декларации, не встретят поддержки и 
решение этого вопроса будет наталкиваться на прово
лочки. то у представленных на Совещании государств 
не останется иного выхода, как заключить вместе с 
другими государствами, которые будут готовы к это
му. мирный договор с ГДР и на этой основе решить 
также вопрос о Западном Берлине.

Государства, представленные на Совещании, под
твердили свое неуклонное стремление к улучшению 
отношений между государствами Востока и Запала, 
укреплению доверия между ними, развитию всех форм 
международного сотрудничества.

Убежденные в том. что актуальность задачи заклю
чения пакта о ненападении между НАТО и организа
цией Варшавского Договора не только не уменьшает
ся. а с каждым годом возрастает, участники Совеща
ния сочли необходимым заявить, что это предложение 
остается в силе и что они готовы в любое время под
писать пакт о ненападении с государствами —  члена
ми НАТО.

В настоящее время, накануне ответственных пере
говоров между государственными деятелями Востока и 
Запада, накануне Совещания на высшем уровне, по 
мнению участников организации Варшавского Догово
ра. особенно важно, чтобы все государства делали все 
от них зависящее для создания' обстановки, облегчаю
щей успешный исход предстоящих переговоров.

Правительства государств —  участников Варшав
ского Договора с удовлетворением констатируют в 
Декларации, что их неослабные усилия, направлен
ные на прекращение гонки вооружений, устранение 
опасных очагов международных конфликтов, ликвида
цию «холодной войны», встречают все более широкую 
поддержку народов мира и приносят свои положитель
ные плоды. Они единодушны в том, что в наше время 
у государств нет и не может быть более великой и бо
лее благородной задачи, чем содействовать обеспече
нию прочного мира на земле.

ПРИЕМ В ЦК КПСС 
и  СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 4 февраля в До-| 
ме приемов Правительства СССР устроили прием., на ! 
котором присутствовали участники Совещания пред
ставителей коммунистических и рабочих партий со
циалистических стран Европы по обмену опытом в 
развитии сельского хозяйства и участники Совещания 
Политического Консультативного Комитета государств 
<— участников Варшавского Договора.'
- Q советской стороны на пчиеые были рукоиодвтела

Пребывание 
советских 

государственных 
деятелей в США

МАЙАМИ, 4 февраля. Корреспон
дент ТАСС В. Богачев сообщает:

Вчера население штата Западная 
Виргиния радушно приветствовало 
делегацию советских государствен
ных деятелей.

«Чарлстон газетт» опубликовала 
специальную редакционную статью, 
озаглавленную: «Добро пожаловать 
в Чарлстон, наши советские гости».

Мы протягиваем руку дружбы на
шим гостям из Советского Союза, 
пишет другая городская газета «Дей
ли мейл».

На аэродроме советских государ
ственных деятелей приветствуют 
губернатор штата С. Андервуд с 
супругой, мэр Чарлстона Шанклин, 
представители общественности.

После обеда, устроенного местной 
торговой палатой, советские гости 
отправляются в законодательное со
брание штата. Члены палаты деле
гатов и сената встречают появление 
посланцев СССР бурными аплодис
ментами. Советские гости знакомят
ся с работой законодательных орга
нов штата. В Западной Виргинии в 
настоящее время остро стоит про
блема безработицы. «Чарлстон га
зетт» сообщает, что «тысячи шахте
ров не имеют работы, многие исчер
пали свои права на получение посо
бий по страхованию. Они не могут 
найти работу, и их семьи вынужде
ны довольствоваться полуголодными 
пайками». Сейчас законодательные 
органы штата обсуждают проблемы, 
связанные с создавшимся положе
нием.

Разбившись на небольшие груп
пы, члены делегации осматривают 
промышленные предприятия штата, 
знакомятся с учебными заведениями 
и научно-исследовательскими цент
рами Чарлстона. Один из советских 
гостей спускается в крупную шахту 
Вели Кэмп Кок и знакомится с ра
ботой этого предприятия непосред
ственно в забое. Шахтеры, служа
щие и учащиеся тепло приветству
ют посланцев советской страны, 
приглашают их вновь посетить За
падную Виргинию.

Вечером губернатор Андервуд 
устроил в честь советских государ
ственных деятелей обед, прошедший 
в очень дружеской обстановке.

Поздно вечером члены делегации 
СССР на самолете прибыли в Майа
ми.

ПОЕЗДКА 
А. И, МИКОЯНА 

НА КУБУ
Ранним утром 4 февраля из Мо

сквы в Гавану отбыл на самолете 
«ИЛ-18» первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
А. И. Микоян. Он направился на 
Кубу по приглашению кубинского 
правительства для открытия в го
роде Гаване советской выставки до
стижений в области науки, техники 
и культуры. Эта выставка недавно 
демонстрировалась в Мексике.

На Внуковском аэродроме товари
ща А. И. Микояна провожали заме
стители Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин и Д. Ф. 
Устинов, министры СССР А. А. Гро
мыко. И. Г. Кабанов и другие офи
циальные лица. (ТАСС).

Передовой опыт— 
новым леспромхозам

Коллективы Ергайского и Тимирязевского 
леспромхозов берут  шефство над новыми  

леспромхозами Верхпе-Кетхкого района

Бурно развивается лесная промышленность Верхне-Кетско- 
го района. В последнее время там вступили в строй новые 
леспромхозы — Уткннский, Белоярский и Ингузетский.

Уткинский и Белоярский леспромхозы в прошлом году недо
дали государству большое количество леса, медленно набирают 
темпы и во втором году семилетки.

Коллективы Ергайского и Тимирязевского леспромхозов ре
шили взять шефство над молодыми предприятиями Верхне-Кет- 
ского района, помочь механизаторам этих предприятий освоить 
передовой опыт.Поможемуткинцамликвидироватьотставание

На нашем предприятии сложился 
опытный коллектив лесозаготовите
лей — трактористов, вальщиков, 
железнодорожных машинистов, сле
сарей, путейцев. Многие из 
них в совершенстве овладели своим 
делом, постоянно добиваются высо
ких результатов.

В нашей области есть такие лес
промхозы, которые не располагают 
еще в достаточной мере квалифи
цированными кадрами, где слабо 
организован труд лесозаготовителей, 
не п>''пол|1 яют1’ я установленные пла
ны. Уткинский леспромхоз —  но
вое предприятие Вврхне-Кетского 
пайона. Уткинцы испытывают 
большие трудности в эксплуатации 
узкоколейной железной дороги: не 
хватает машинистов, путейцев, спе
циалистов по ремонту подвижного 
состава. Предприятие систематиче
ски не выполняет плановых заданий 
заготовки и вывозки древесины.

Коллектив нашего леспромхоза 
решил взять шефство над Уткин- 
ским леспромхозом, оказать ему по
мощь опытными кадрами. В конце

минувшего года в Уткинском лес
промхозе побывали наши машини
сты узкоколейных паровозов А. П. 
Загвоздкин и В. Н. Малетин, брига
дир по строительству железнодорож
ных путей И. И. Станкус. Они поде
лились опытом вождения поездов, 
соопужения узкоколейных дорог.

А недавно в нашем леспромхозе 
состоялось совещание, на котором 
мы решили послать в Уткинский 
леспромхоз на постоянную работу 
группу квалифицированных специа
листов. Добровольно пожелали 
поехать в северный леспромхоз 
машинисты А. П. Загвоздкин, В. Н. 
Малетин, Е. А. Власюк, слесарь по 
ремонту подвижного состава 
И. М. Мацаков, строитель узкоко
лейных железных дорог И. Станкус, 
передовые трактористы Хорис Га- 
рифзянов и Иван Бирюков, эконо
мист планового отдела Н. Ф. Рерих. 
Эти товарищи не первый год трудят
ся в нашем леспромхозе, имеют хо
роший заработок и бытовые усло
вия. Однако они без колебаний ре
шили расстаться с обжитыми ме- 

I стами и оказать помощь отстающим.
На днях группа наших механиза- 

; торов, в состав которой входят ма*
I шинисты, трактористы, путейцы, 
слесари, выехала в Уткинский лес
промхоз. чтобы на месте передать 
свой опыт.

Коллектив нашего леспромхоза и 
в дальнейшем будет оказывать по
мощь своему подшефному предприя

тию. Мы поможем уткинцам ликви-- 
дировать отставание.

В. ОФИЦЕРОВ, 
директор Тимирязевского 

леспромхоза.
В. ГОРБУНОВ, 

председатель рабочкома 
профсоюза.Передовым методам будем учить на месте

В нашем леспромхозе немало 
опытных рабочих, которые в совер
шенстве владеют механизмами, уме
ло организуют труд, имеют высокие 
производственные показатели, по
стоянно совершенствуют свои мето
ды труда. У них есть чему поучить
ся.

Коллектив нашего леспромхоза 
решил послать в молодой Белоярский 
леспромхоз Верхне-Кетского района 
наиболее опытных рабочих —' трак
тористов, вальщиков, путейцев, ма
шинистов паровозов. Они будут ра
ботать в Белоярском леспромхозе в 
течение месяца. Такой обмен опытом 
непосредственно на производстве 
принесет большую пользу белояр- 
цам.

Если наши рабочие пожелают ос
таться в Белоярском леспромхозе по
стоянно, мы будем приветствовать 
их решение, ибо они станут рабо
тать там, где труднее.

Белоярский леспромхоз работает 
на базе узкоколейной железной доро
ги. Вскоре мы пошлем к нашим под
шефным дополнительно еще двух 
опытных мастеров по строительст
ву узкоколейных железных дорог. 
Они окажут белоярцам помощь при 
строительстве дороги, поделятся на
копленным опытом.

Е. ВИФЛИЕМСКИЙ, 
директор Ергайского леспромхоза.

Советские гости в Непале
КАТМАНД!^. 4 февраля. (ТАСС), 

Сегодня на центральной площади 
Катманду —  Тундикхел —  тради
ционном месте массовых митингов и 
торжественных церемоний — со
стоялся гражданский прием в честь 
К. Е. Ворошилова, Ф. Р. Козлова 
и Е. А. Фурцевой.

Десятки тысяч, жителей столицы 
Непала собрались на этой площади, 
чтобы приветствовать советских ру
ководящих деятелей. Среди них — 
министры непальского правитель
ства, депутаты парламента, главы 
дипломатических представительств, 
аккредитованные в Непале, работ
ники советских представительств и 
учреждений, члены их семей.

На красочно убранную трибуну 
поднимаются К. Е. Ворошилов. 
Ф. Р. Козлов, Е. А. Фурпева, а так
же премьер-министр В. П. Коирала, 
мэр города Катманду Праяг Рач,

' посол Советского С1оюза в Непале

Е. Г. Забродин. Их появление жите
ли Катманду встречают бурными 
аплодисментами. Раздаются возгла
сы: «Да здравствует дружба между 
Непалом и Советским Союзом!», 
«Руси-непали. бхай-бхай!».

Мэр города зачитывает приветст
венный адрес высоким советским 
гостям от жителей столицы Непала.

Выступивший вслед за ним 
премьер-министр- Коирала обратился 
с приветствием к советским гостям. 
На гражданском приеме жителей 
Катманду выступил К. Е. Вороши
лов.

КАТМАНДУ, 4 февраля. Коррес
пондент ТАСС В. Кондрашов сооб
щает: Сегодня жители города Ла- 
литпура —  самого старого города в 
долине Катманду, расположенного 
поблизости от столицы Непала, 
устроили торжественный граждап- 
ский прием в честь К. Е. Ворошило
ва. Ф. Р. Козлова и Е. А. Фурцевой.

У К А З
Президиума Верховного С овета РСФСР 
О мерах борьбы с самогоноварением 

и изготовлением других спиртных 
напитков домашней выработки

Улицы старинного города укра
шены советскими и непальскими 
флагами. По дороге, ведущей к 
центру города, —  приветственные 
арки. Жители украсили их изделия
ми своего города. На арках лозунги 
«Да здравствует наша дружба!», 
«Да здравствуют уважаемые го
сти!».

В центре города, на площади, ок
руженной храмами, собрались ты
сячи жителей города. Они размести
лись на ступеньках храмов, балко
нах, крышах жилых домов. В руках 
у них советские и непальские фл.а- 
ги. Все время раздаются здравицы 
в честь непало-советской дружбы, в 
честь гостей из Советского Союза.

Собравшиеся встречают бурными 
аплодисментами появление на три
буне К. Е. Ворошилова, Ф. Р. Коз
лова и Е. А. Фурцевой.

От имени граждан города с адре
сом обращается мэр Лалитпура Рам 
Бахадур. Он сердечно приветствует 
посланцев советского народа.

С ответной речью выступила 
Е. А. Фурцева.

Гражданский прием в Лалитпуре 
продемонстрировал крепкую дружбу 
между советским и непальским на
родами.

Коммунистической партии и правительства Советского 
Союза, министры, маршалы Советского Союза, предста
вители общественности, ученые и специалисты, прак
тики сельского хозяйства СССР, послы СССР в странах 
народной демократии, послы социалистических стран в 
Советском Союзе, советники и эксперты делегаций.

Прием прошел в исключительно дружеской, сердеч
ной обстановке. ^

(ТАСС).

В современных условиях, когда 
наша страна вступила в период раз
вернутого строительства коммуниз
ма, особо важное значение приобре
тает деятельность государственных 
и общественных организаций по 
коммунистическому воспитанию тру
дящихся, дальнейшему повышению 
уровня культуры и сознательности 
всех граждан, преодолению пережит
ков капитализма в сознании людей. 
Одним из наиболее вредных пере
житков прошлого является пьянство, 
которое подрывает здоровье трудя-: 
щихся, отрицательно сказывается | 
на семейном быте, причиняет боль-г 
шой вред производству, наносит^ 
ущерб советскому обществу.

Распространению пьянства способ
ствует изготовление самогона и дру
гих спиртных напитков домашней 
выработки.

Трудящиеся нашей страны спра
ведливо возмущаются тем, что в ре
зультате самогоноварения уничто
жается значительное количество са
хара, зерна, свеклы, картофеля и 
других сельскохозяйственных про
дуктов, имеющих важное значение 
для удовлетворения потребностей на
селения и промышленности в сырье. 
Изготовление суррогатных спиртных 
напитков вредно не только тем, что 
при этом уничтожаются продукты 
питания, но и тем, что употребление 
этих напитков наносит непоправи
мый вред здоровью людей. Необхо
димо решительно пресечь эти ан
тинародные действия и положить ко
нец хищническому уничтожению са
хара, зерна и других сельскохозяй
ственных продуктов.

Президиум Верховного Совета 
РСФСР обращает внимание ПрезИ' 
диумов Верховных Советов автоном' 
ных республик, исполнительных ко'

митетов краевых, областных, район
ных, городских, сельских и поселко
вых Советов депутатов трудящихся 
на необходимость решительной борь
бы с самогоноварением, а также с 
изготовлением других спиртных на
питков домашней выработки.

В борьбе с самогоноварением необ
ходимо, наряду с мерами государст
венного принуждения, широко при
менять разнообразные формы обще
ственного воздействия. В каждом на
селенном пункте надо создать такую 
обстановку, при которой изготовле
ние самогона и других спиртных на
питков домашней выработки счита
лось бы позором и ни один человек, 
совершивший эти антиобщественные 
действия, не остался бы безнаказан
ным.

Учитывая многочисленные предло
жения в просьбы трудящихся о не
обходимости проведения более эф' 
фективных мер борьбы с самогоно
варением и изготовлением других 
спиртных напитков домашней выра
ботки, Президиум Верховного Совета 
РСФСР постановляет:

1. Запретить повсеместно изготов
ление самогона, чачи, араки, тутО' 
вой водки, браги и других спирт
ных напитков домашней выработки.

2. Лиц, уличенных в изготовлении 
или хранении самогона и других 
спиртных напитков домашней выра
ботки, если эти действия совершены 
впервые, сурово осуждать на собра
ниях рабочих, служащих, колхозни
ков или предавать товарищескому 
суду.

В случае, если меры общественно
го воздействия будут признаны не

достаточными, указанных лиц под
вергать штрафу до 300 рублей.

Штраф налагается по решению 
исполнительного комитета сельского, 
поселкового Совета депутатов трудя
щихся или по постановлению адми
нистративной комиссии при исполни
тельном комитете районного, город
ского Совета депутатов трудящихся 
и подлежит уплате в 10-дневный 
срок.

В, случае неуплаты в срок штраф 
взыскивается в порядке, установлен
ном законом. Самогон и другие 
спиртные напитки домашней выра
ботки, а также аппараты, служащие 
для их изготовления, подлежат 
изъятию и уничтожению.

3. Установить, что изготовление 
или хранение самогона, чачи, араки,- 
тутовой водки, браги и ^других 
спиртных напитков домашней выра
ботки, если эти действия совершены 
после применения к виновным мер 
общественного и административного 
во.здействия за изготовление или 
хранение указанньк напитков, ■— 
наказывается по приговору суда ис
правительными работами на срок от 
3-х месяцев до одного года с кон
фискацией самогона, спиртных на
питков и аппаратов, служащих для 
их изготовления.

Изготовление или хранение в 
целью сбыта самогона и других 
спиртных напитков домашней выра
ботки, а также сбыт самогона и ука
занных напитков наказывается ли
шением свободы на срок до 3 лет с 
конфискацией самогона, спиртных 
напитков и аппаратов, служащих 
для их изготовления.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР Н. ОРГАНОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР С. ОРЛОВ.
Москва, 29 января 1960 года.

КУЙБЫ Ш ЕВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Руководитель бригады 
коммунистического труда мон
тажников управления № 1 Куй- 
бышевгидростроя Н. Д. Мануй
лов — инициатор социалисти
ческого соревнования среди ра
ботников строительной индуст
рии за досрочное выполнение 
заданий второго года семилет
ки.

Стремясь ускорить работы 
на пусковых стройках, бригада 
Н. Д. Мануйлова заключила 
договор социалистического со
ревнования с бригадой арма
турщиков А. И. Анохина, со- 
орзгжающей Стерлитамакский 
завод синтетического каучука в 
Башкирии. Обе бригады решп- 
ли закончить выполнение годо
вого задания в августе.

Н. Д. Мануйлов хорошо ор
ганизовал труд в своей брига
де. Небольшой коллектив тру
дится звеньями в две смены. 
Каждый член бригады владеет 
специальностями монтажника, 
сваршика и бетонщика.

На снимке: бригада Н. Д. Ма
нуйлова монтирует подкрановые 
пути в одном нз цехов соору
жаемого завода синтетического 
каучука.

(Фотохроника ТАСС).
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Руководители производства 
— пропагандисты

Коммунисты, многие беспартий
ные работники нашего завода с 
большим интересом изучают историю 
партии, политическую экономию, 
марксистско-ленинскую философию, 
экономику промышленных предприя
тий.

В помощь самостоятельно изуча
ющим марксистско-ленинскую тео
рию на заводе организован постоян
но действующий семинар по исто
рии КПСС. Руководит им первый 
секретарь Томского горкома КПСС 
тов. Червяков. Занятия в семинаре 
по изучению экономики промышлен
ных предприятий ведет директор за
вода тов. Гримайло. Пропагандиста
ми в других кружках утверждены 
руководители завода, инженерно- 
технические работники, имеющие 
высшее образование и опыт пропа
гандистской работы.

Для комсомольцев и молодежи ор
ганизованы кружки «У карты мира», 
«Коммунизм — практическая задача 
нашего поколения».

Для интеллигенции завода создан

.Партийнаяхроника
л и ч н ы й  ПРИМЕР 

КОММУНИСТА

Николай Васильевич Кабы- 
шев вот уже несколько лет ра
ботает освобожденным секре
тарем партийного бюро в кол
хозе имени Мичурина Туган- 
сного района. Недавно, высту
пая на пленуме райкома пар
тии, обсуждавшем итоги работы 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачи районной пар
тийной организации, он гово
рил о необходимости укрепле
ния кадров животноводов ком
мунистами и комсомольцами и 
заявил о своем желании пойти 
работать на свиноводческую 
ферму. Пленум райкома КПСС 
одобрил рочин коммуниста.

ОТЧЕТ ДРУЖИНЫ НА 
ЗАСЕДАНИИ ПАРТБЮРО

лекторий по вопросам международ
ных отношений. Работают народный 
университет науки и техники, 
лекторий для родителей, при клубе 
созданы у^гиверситет культуры, ки
нолекторий. Во всех цехах завода 
регулярно проводится «день лек
ции». Недавно в агитпункте были 
проведены воскресные чтения по ма- 
териалам декабрьского Пленума ЦК

Полгода тому назад на спи
чечной фабрике «Сибирь» бы
ла создана дружина по охране 
общественного порядка. При
нять участие в ее работе изъ
явило желание более 30 чело
век. Возглавить дружину пору
чили коммунисту тов. Коряки
ну.

Милицейский пост в рабочем 
поселке фабрики был упразд
нен. Ответственность за охрану 
личной собственности граждан, 
за поддержание в поселке об
щественного порядка взяли на 
себя дружинники.

Дружина справляется со сво
ими обязанностями. Ее автори
тет в поселке растет с каждым 
днем.

Однако результаты работы 
дружины могут быть лучше. 
Надо, чтобы активное участие 
в ее деятельности принимал 
каждый дружинник, чтобы бы
ла организована учеба членов 
дружины.

Об этом говорилось на со
стоявшемся на днях заседании 
партбюро фабрики «Сибирь». 
Партбюро наметило меры для 
устранения вскрытых недостат
ков.

На днях на заводе состоялось пар
тийное собрание, обсудившее поста- 
новление ЦК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях». Коммунисты завода ука
зали на серьезные недостатки в ор
ганизации пропагандистской работы 
в коллективе. Отмечалось, что все 
еще не преодолен до конца отрыв ее 
от Жизни, от практики-строите.чьст- 
ва коммунизма, узка сфера ее 
влияния, слаба массовость и не 
всегда доступна форма изло
жения. Не все инженерно-тех
нические ̂ работники у нас повышают 
свой идейно-политический уровень, 
они редко выступают перед рабочи
ми с лекциями и докладами. Лек
ции посещает еще небольшой круг 
работников. ^Мало получают квали
фицированной технической помощи 
рабочие, борющиеся за звание бригад 
и ударников коммунистического тру
да.

Партбюро принимает сейчас меры 
для устранения этих недостатков.

Е. ШУСТЕР, 
заведующая кабинетом политиче
ского просвещения подшипниково

го завода, член партбюро.

☆ ☆
V

В тесной связи с жизнью

Н а б и р а я  т е м п ы
в период развернутого строитель

ства коммунизма идеологическая 
работа партии приобретает исключи
тельно большое значение. Огромное 
значение для дальнейшего подъема 
всей идео.чогической работы имеет 
постановление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных ^^словиях». В нем с исчерпыва
ющей полнотой и ясностью опреде
лены главные задачи, содержание, 
формы и методы пропагандистской 
работы.

Это постановление нацеливает 
нас, пропагандистов, на тесную 
связь партийной учебы с практиче
скими делами строителей коммуниз- 

! ма.

Второй год я веду в промысло
во-геофизической экспедиции заня
тия в кружке по изучению конкрет- 

экономики социалистическихНОИ
промышленных предприятий. В 
этом году в кружке занима
ются 22 человека. Мы про
вели семь занятий. Изучали
темы: «Основные фонды и произ
водственные мощности предприя
тия», «Оборотные фонды и матери
ально-техническое снабжение про
мышленных предприятий». Допол
нительно по просьбе слушателей 
изучался вопрос о сырьевой базе 
предприятий. Этими темами слуш.а- 
тели очень заинтересовались. При
шлось поэтому изучать их более 
глубоко, отвести на них значительно 
больше времени.

Изучение теоретических вопросов 
экономики увязываю с деятельно
стью своей экспедиции, с ее зада

чами в семилетке. При этом стара- / 
юсь, чтобы занятия не превратились ) 
в производственные совещания. По i 
образованию я экономист, и мне лег- I 
че проанализировать хозяйственную <' 
деятельное^ экспедиции, привести < 
интересные примеры. <

Во время изучения темы об ос- < 
новных фондах на предприятии за- < 
кончилась переоценка основных j 
фондов. Мы воспользова.лись итога- < 
ми этой переоценки. Они помогли ! 
слушателям глубже понять, что та- ' 
кое основные фонды, амортизация, \ 
износ оборудования и т. д. Готовясь < 
к  занятию, я проанализировал струк-  ̂
туру наших основных фондов, вели
чину начисления амортизации, срав
нил эти данные с общесоюзными по
казателями. В дальнейшем на собе
седовании слушатели приводили при
меры из жизни цехов, полевых пар
тий, вскрыва.чи причины отдельных 
упущений и недостатков. Значит, 
хорошо усвоили материал.

Изучая вопросы оборачиваемости 
оборотных средств, мы использовали 
десятимесячный анализ оборачивае
мости оборотных средств экспеди- ! 
ции.

Коллепшив завода 
„Сибдлекшромотор^‘ встал 

на почетную трудовую вах7пу 
в честь 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина

Половинчатое** занятие
Первым на занятие, как обычно, 

пришел староста кружка тов. Уша
ков. Он раскрыл список слушателей и 
начал подсчет.

— ...Халеев во второй смене: не 
будет, у Зрелова выходной, Ларин 
живет далеко — вряд ли придет...

Староста перебрал все 15 фамилий.
—  Человек девять наберется, '— 

говорит он вошедшему в контору це
ха пропагандисту кружка по изуче
нию истории КПСС инженеру С. 3. 
Хейфецу.

Стрелка часов показывает, что 
время занятий наступило, а пришли 
только два слушателя.

—  Подождем, —  говорит тов. 
Хейфец. — По-моему, человек семь 
будет.

Но чем дольше длится ожидание, 
тем больше сомнения овладевают 
пропагандистом. Число вероятных 
слушателей сокращается им уже до 
шести.

— Надо подсчитать,— говорит он, 
— Яковлев перешел в другой кру
жок. Степанова тоже куда-то пере
вели...

Пропагандист оглядывает слушате
лей: теперь их четверо.

—  Хотя бы Чугунов пришел. По
звоните ему в кузницу.

Один из слушателей набирает но
мер. Выясняется: Чугунов занят 
на работе и придет нескоро. 
Пропагандист звонит секретарю парт
бюро завода тов. Коневу:

—  Как быть? Проводить ли заня
тие?

—  Срывать нельзя, —■ отвечает 
секретарь.

Перед тем, как перейти к изложе

нию темы, пропагандист оговари
вается, что это занятие, после месяч
ного перерыва, нужно считать «поло
винчатым», неполноценным. ■

' —  Через пять дней эту тему при
дется повторить еще раз...

Беседа началась с изучения пер
вого периода Великой Отечественной 
войны.

Пропагандист говорил почти час. 
Но многие основные моменты темы он 
раскрыл недостаточно глубоко. Пере
числяя известные факты из истории 
героической борьбы Советской Ар
мии с фашистскими полчищами, го
воря о переводе промышленности в 
восточные районы страны, он лишь 
мимоходом сказал о руководящей и 
мобилизующей роли коммунистов на 
фронте и в тылу. Он привел примеры 
из жизни своего завода, эвакуиро
ванного из Москвы в Томск. Но взял 
случайные факты. А возможностей 
для подбора ярких и убедительных 
примеров было немало.

Пропагандист не использовал в 
своей беседе прекрасные образы и 
примеры из художественной литера
туры, не посоветовал слушателям 
познакомиться с художественной ли
тературой, отражающей первый пе
риод Отечественной войны.

Это занятие, оказавшееся «поло
винчатым» и по организации, и по 
содержанию, показало, что в работе 
сети партийного просвещения на 
Томском заводе режущих инструмен
тов имеются крупные недостатки.

Партийному бюро следует устано
вить более строгий контроль за рабо
той кружков.

С. КЫТМАНОВ.

Думаю, что занятия помогли 
слушателям кружка глубже вни
кать в экономику предприятия.

Хорошо готовятся к занятиям 
коммунисты — начальник экспеди
ции тов. Максимов, старший инже
нер тов. Леонтьев, начальник пар
тии № 1 тов. Ефимов, комсомолец 
главный инженер тов. Жарков, бес
партийные работники —  главный 
бухга.лтер тов. Калинкин, старший 
геолог тов. Роменко, старший Mex:i- 
ник тов. Яцук и другие.

Многие слушатели, выступая на 
занятиях, очень глубоко излагают 
материал. Мне подчас бывает 
трудно ответить на некоторые их 
вопросы. В этих случаях приходит
ся обращаться к помощи кабинета 
политического просвещения при 
Колпашевском горкоме КПСС.

А. ГИЛЬМУТДИНОВ, 
пропагандист кружка по изучению

конкретной экономики промыш
ленных предприятий.

г. Колпашево.

Коллектив фабрики гнутой 
мебели, расположенной в селе 
Богашево, хорошо потрудился 
в первом году семилетки. Про
изводственный план богашев- 
ские мебельщики завершили 
24 октября, дали сверхплано
вой продукции на 428 тысяч 
рублей.

Высокие показатели — итог 
постоянного стремления к но
вому. На фабрике разверты
вается соревнование за звание 
ударников коммунистического 
труда. Семь комсомольцев уже 
удостоены этого высокого зва
ния. Это— сушильщик деталей 
тов. Галактионов, станочницы 
тт. Мелешко и Меньшикова, 
шлифовщицы тт. Фирзина, 
Олещкевич, Галактионова, ла- 
кировщица тов. Стнпуленко.

Передовые производственни
ки передают свой опыт моло
дым рабочим. Ударница ком
мунистического труда Маргари
та Мелешко освоила работу на 
всех станках, добилась высокой 
производительности труда. 
Норму она ежесменно выпол
няет на 180— 190 процентов.

Большим авторитетом на 
фабрике пользуется рационали
затор кузнец тов. Бадьин. 
Только за январь он внес 6 
рационализаторских предложе
ний по усовершенствованию 
производства. Наиболее ценные 
из них — приспособления, по
зволяющие механизировать 
сборку стульев и выточку ко
лонок для этажерок.

Е. МРАМОРНОЕ.
На снимке: Маргарита Ме

лешко обтачивает деталь сту
ла.

Фото г. Красновейкина.

Большие рубежи наметил на 
семилетку коллектив завода 
«Сибэлектромотор». Задания се
милетки моторостроители по 
уровню производства решили вы
полнить за четыре года, а по ро
сту производительности труда —  
за пять лет.

В январе коллектив завода до
бился первых успехов в выпол
нении этих обязательств. Месяч
ный план по выпуску валовой 
продукции выполнен на; 109,8 
процента в полной номенклатуре. 

„  Выполнены задания по выпуску 
изделий народного потребления, за
пасных частей для сельскохозяйст
венных машин, крепежа для про
мышленных предприятий нашего 
экономического района.

Отлично работал коллектив штам
повочного цеха, выполнивший ян
варский план на 120 процентов и 
давший сверх плана 3.192 статора 
и 3.704 ротора. Коллективу роторо
заливочной мастерской этого цеха в

пере- 1четвертый раз присужден 
ходящий красный вымпел.

Ликвидировал свое отставание 
коллектив механосборочного це
ха № 8. В январе он дал сверх 
плана 484 электродвигателя 
крупных габаритов, в том числе 
50 крановых электродвигателей.

Коллектив завода встал па 
почетную трудовую вахту в 
честь 90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, обязался выпол
нить четырехмесячный план вы
пуска продукции к  25 апреля.

С первых дней почетной тру
довой вахты успешно выполняют 
свои обязательства бригады Ни-i 
ны Крикун, Надежды Барсуко-| 
вой, Федора Токарева, Галины 
Чеботовой. Михаила Ижболдина, 
борющиеся за звание бригад ком
мунистического труда, коллектив 
мастерской, которой руководит 
последователь Валентины Гагано
вой Михаил Шпильберг.

РАБНОРОВеНИЙ ПОСТ СООБЩАЕТ:

На стройке нет 
подфонарных плит

в январе на стройке цеха желез 
нодорожных подшипников Томского 
подшипникового завода дело улуч
шилось. Сюда прибыли 80 строите
лей с других участков УНР-768. Все 
бригады имеют широкий фронт ра
бот.

Комплексная бригада тов. Пика- 
лова отеплила крышу цеха пенобето
ном, устраивает обрамление верхней 
части фонарей. Маляры бригады тов. 
Кибо, штукатуры бригад тт. Зиновь
евой и Морозовой отделывают быто
вые помещения цеха.

Однако строительство шло бы бы
стрее, будь цех отеплен. Теплофи
кация задерживается по вине работ-
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БОЛЬШАЯ НАУКА В СИБИРИ
Корреспондент ТАСС обратился к  

председателю президиума Сибирско
го отделения Академии' наук СССР 
академику М. А. Лаврентьеву с во
просами. касающимися перспектив 
развития науки в Сибири и на 
Дальнем Востоке.

Вопрос: Что вы считаете наиболее 
характерным в работе молодого 
центра науки, созданного в Сибири?

Ответ: Следуя ленинским заветам 
о приближении науки к  районам но
вого экономического развития, наша 
Коммунистическая партия и Совет
ское правительство уделяют сейчас 
огромное внимание становлению и 
росту большой науки в Сибири и на 
Дальнем Востоке. Именно поэтому 
строящийся первый крупный науч
ный центр Сибири имеет свои спе
цифические особенности.

Во-первых, в отличие от действу
ющих филиалов Академии наук, но
сящих. как правило, региональный 
характер, новый центр имеет в сво
ем составе институты физико-мате
матического и химического профи
ля, которые в совокупности способ
ны разрабатывать крупнейшие про
блемы сопреионноп науки и техни
ки.

Во-вторых, развитие промышлен- 
носги и науки на Востоке потребует 
в ближайшее пятналнатилетие даль
нейшего скачка в подготовке кадров 
ученых высшей квалификации. Ба- 
территории городка науки открыт 
университет, где преподавание ведут 
ученые, со.чдающие науку сегодняш
него дня, а вся практика будет про
ходить в лабораториях научных ин
ститутов на новейших приборах и 
установках.

И. в-третьих, ученые нового цент
ра призваны, участвовать в разра
ботке наиболее актуальных задач
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промышленности и сельского хозяй
ства восточных районов. Б минув
шем году ученые разных специаль
ностей посетили предприятия и ин
ституты Красноярска, Иркутска, 
Владивостока. Магадана, Кулунды. 
Хабаровска, Норильска, Братска, 
побывали на Чукотке, на острове 
Диксон, в различных районах А.ч- 
тая. Это помогло определить круг 
научных проблем, которые необходи
мо разрешать в первую очередь в 
соответствии с разнообразными за
просами экономического развития 
отдельных районов огромной терри
тории. входящей ныне в сферу дея
тельности Сибирского отделения.

Вопрос: Каковы вкратце основ
ные направления дальнейшей прак
тической деятельности научных уч
реждений Сибири?

Ответ: Большое значение для 
определения генеральной перспекти
вы развития прикладной науки н 
Сибири и на Дальнем Востоке имела 
январская сессия Сибирского отде
ления, в которой приняли участие 
научные работники Новосибирска, 
Красноярска, Иркутска, Кемерово, 
Сталинска. а также представители 
Филиалов — Восточно-Сибирского, 
Якутского. Дальневосточного.

Можно без преувеличения ска
зать, что перспективы, вырисовыва
ющиеся перед наукой восточных 
краев и областей нашей страны, по
истине необозримы. Ведь именно 
здесь, согласно предначертаниям 
партии, будет проходить основной 
индустриальный хребет нашей Роди
ны. Сибирь должна занять ведущее 
место в стране по производству 
электроэнергии. Новые мощные теп
ловые и гидростанции будут связа
ны единой высоковольтной сетью.

На базе большого количества деше
вой электроэнергии разовьются но
вые энергоемкие отрасли промыш
ленности. в частности производство 
алюминия. Перед учеными многих 
специальностей стоит задача пост
роить новую технику лучше, де
шевле и быстрее.

Вопрос: Что можно сказать о 
дальнейшем освоении сибирских 
недр?

Ответ: Геология поставлена в Си
бири на передовую линию. Сибир
ские недра всегда привлекали к  се
бе геологов. И чем дальше исследу
ются эти недра, тем больше удивля
ют они своим неиссякаемым богат
ством. Уже в самые последние годы 
здесь открыты новые грандиозные 
залежи углей и других энергетиче
ских II мета.члургических ресурсов, 
о существовании которых не знал 
даже «отец советской геологии» 
В. А. Обручев, подаривший миру 
свою многотомную «Геологию Сиби
ри». А сколько здесь черных, цвет
ных, благородных и редких метал
лов!

Можно с уверенностью сказать, 
что в Сибири сейчас создается но
вая геология. От 1960 года мы ожи
даем многого в смысле обнаружения 
нефти. Симптомы наличия здесь 
нефти налицо. И мы ждем, что на 
следующем общем собрании нашего 
отделения геологи покажут в про
бирке первый образец сибирской 
нефти. Немалые надежды, возлагают
ся также на нашу исследовательскую 
базу на Камчатке, где ведутся рабо
ты по использованию природных 
источников тепла Земли в энергети
ческих целях. На более широкой ос
нове будут вестись также вулкано
логические изыскания.

(ТАСС).

ЛЕНИНГРАД. Коллективы На
учно-исследовательского институ
та телевидения. Научно-исследова
тельского кинофотоинститута. 
Центрального конструкторского 
бюро Министерства культуры 
СССР разработали оригинальную 
конструкцию видеомагнитофона. 
Этот электронно-механический ап
парат предназначен для воспро
изведения записи изображения и 
звука не на фотографическую 
пленку, а на магнитную ленту. 
Таким образом, видеомагнитофон 
в корне меняет всю технологию 
изготовления телевизионных филь
мов.

На заводе «Кинап» изготовлен 
действующий лабораторный обра
зец видеомагнитофона. Многие уз
лы его собраны из типовых дета
лей и блоков.'

В этом году будет выпущено 
три промышленных видеомагни
тофона. Применение их для созда
ния телевизионных фильмов даст 
колоссальную экономию средств.

На снимке: старший инженер 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института телевидения 
(ВНИИТ) В. Ф. Воробьев и стар
ший инженер завода «Кинап» 
О. С. Коровяк (справа) настраива
ют видеомагнитофон перед демон
страцией записи.

ников томского участка треста 
«Сантехмонтаж». Наиболее же серь
езную тревогу вызывает недостаток 
на площадке подфонарных плит, без 
которых нельзя закончить перекры
тие цеха.

Рабкоровский пост газеты «Крас
ное Знамя» на стройке цеха желез
нодорожных подшипников:

В. МЕРИНОВА, мотористка,
А. ПИКАПОВ, бригадир плотни
ков, В. ПАЛЙНПВ, плотник.

(Фотохроника ТАСС).

ОТ РЕДАКЦИИ: Получив сиг
нал рабкоровского поста, мы свя
зались с заводами треста «Строй- 
деталь».

— Изготовление подфонарных 
плит в январе и феврале текущего

года нашему заводу не запланиро
вано, — в один голос заявили ди
ректора заводов № 1, № 2, № 3 
тт. Войцеховский, Даянов, Чул- 
ков.

— Вопрос о плитах встал лишь 
неделю назад, но делать их нам не 
придется, — сказал заместитель 
начальника производственно-тех
нического отдела треста «Строй- 
деталь» тов. Селиванов. — Пли
ты будут готовить на площадке 
сами строители. Так решили в 
управлении строительства и про
мышленности стройматериалов 
совнархоза.

Почему же о плитах, которые 
должны были изготовить два ме
сяца назад, вспомнили лишь тогда, 
когда недостаток их стал тормо
зить строительство? На этот воп
рос никто вразумительно ответить 
не может. А  раз строители настой
чиво требуют, нашли выход — 
пусть строители готовят плиты 
сами, — не задумываясь над 
тем, что это надолго задержит 
ввод в строй нового цеха.

Это непростительный промах. 
Плиты надо изготовить в ближай
шие дни.

Вызывают тревогу медленные 
темпы работы сантехников. Им 
осталось лишь ввести теплотрассу 
в цех, а они тянут с монтажом 
ввода, хотя все необходимое обо
рудование имеется.

Цех надо сдать под монтаж в 
конце февраля. И строители, и 
представители завода должны по
заботиться об этом.ЗОЛОТАЯРЫБКА

Фельетон

Долгие сибирские морозы сменя
ются оттепелью. Южный ветер при
носит дыхание весны. В такие дни 
светлеет лицо Игоря Алексеевича и 
приобретает несколько мечтательное 
вьгражение. Дыхание весны также 
действует на Вениамина Дмитриеви
ча Крутского и Германа Владимиро
вича Неворотова.

Закроет глаза Игорь Алексеевич 
— и перед мысленным взором встает 
дорогая сердцу рыболова картина. То 
же видят и его верные соратники.

Ловцы вспоминают минувшие дни 
и рыбку, что вместе ловили они.

Рыболовы —  выносливые, отваж
ные люди, страстно влюбленные в 
свой спорт. Скажите рыболовам: на 
таком-то месте, в сорока километрах 
клюют без задержки окуни, и они 
днем или ночью ринутся туда. 
Спросите у Игоря Алексеевича: го
тов ли он на такой подвиг, и он 
скажет:

—  Сорок километров — ерунда. 
Пусть будет двести — доберусь.

И чуть помолчав, добавит:
— На «Победе» или на заводском 

катере.

Рыболовная страсть директора 
Томского завода резиновой обуви 
Игоря Алексеевича Быстрицкого дав
но известна коллективу. Здесь уже 
почти все стали знатоками рыбьих 
повадок. Начинает директор сборы, 
а по цехам и отделам несется весть:

—  Окунь стал клевать.
Снова сборы и снова безошибочное 

определение:
—  Наступил щучий жор.
После очередного рыболовного

рейса директор еще долго ходит под 
впечатлением яростных схваток с 
окунями.

Привязанность к рыбо.човному 
спорту еще более укрепилась, когда 
завод приобрел катер. Об Игоре 
Алексеевиче можно было сказать 
словами поэта: «Им овладело беспо
койство, охота к перемене мест». 
Прежние рыболовные угодия его 
уже не устраивали. Вперед, к  но
вым местам! Воображение рисовало 
заманчивые картины рыболовного 
счастья.

Заводской катер предназначался 
для вывозки тарной дощечки. Но за 
прошлый год не было доставлено на 
завод ни одной такой дощечки. За 
всю навигацию съездили два раза за 
сеном, оно было неподалеку от Том
ска, и на этом завершили заводские 
водные грузоперевозки. А на содер
жание катера за год затратили 
41..S00 рублей.

Катер назвали «Обувщик». На
звание не совсем подходящее, гово
рят в коллективе завода. Катер не

обувает, а скорее разувает завод. 
Уж лучше бы его назвать «Золотая 
рыбка».

I Капитан катера В. Д. Крутский и 
механик-моторист Г. В. Неворотов за 
долгую зиму изнывают от безделья. 
В первые недели межнавигационно
го периода они еще гнали скуку вос
поминаниями о рыболовных рейсах: 
«А помнишь уху...». Но все воспо
минания очень скоро были исчерпа
ны, и лихие рыбоеды не знали, чем 
заняться. Было только одно занятие 
— получать > зарплату и премиаль
ные. На выполнение плана заводом 
они никак не в.таяют, но премии на
числяются и им.

На этот гол в штат команды ка
тера ввели еще одну единицу — 
шкипера. И зарплату повысили: ка
питану до 930 рублей, механику- 
мотористу и шкиперу до 850 руб
лей. Таким образом, только на зар- 
п.тату команде катера завод затра
тит 31.560 рублей в год.

Игорю Алексеевичу не компенси
ровать такие расходы своими оку
нями, каких бы Фантастических раз
меров они ни были. Вот если бы 
поймать сказочную золотую рыбку и 
потребовать у нее выкуп в объеме 
годовой сметы содержания катера! 
На поиски золотой рыбки к  Игорю 
Алексеевичу ревностно присоедини
лись бы владельцы катеров многих 
других организаций.

держание своего теплохода «Зенит» 
за прошлый год. Не в третий, как 
говорится в сказке, а в сотый раз 
забросили бы и тащили невод руко
водители «Сельэлектро», чтобы пой
мать золотую рыбку и с ее помощью 
возместить почти 70 тысяч рублей, 
затраченных за прошлый год на со
держание катера.

На ловле золотой рыбки, не жалея 
сил, потрудились бы и руководители 
томского областного управления 
«Росглаввтормета», которые попро
сили бы ее возместить расходы на 
содержание катера более чем в 
ЗО тысяч рублей.

Летом на причалах Томской при
стани можно было видеть такую кар
тину. Словно -на парад выстроились 
катера. На каждом —  безлюдно, как 
поется в песне: «Не слышно на нем 
капитана, не видно матросов на 
нем». Но вот наступал вечер пред
выходного дня, и малый флот ожи
вал. Катера везли веселые компании 
в загородные места. С понедельника 
малый флот снова простаивал на 
причалах. Катера стояли, а деньги 
на их содержание непрерывно плыли 
из касс.

Более 200 судов имеют в нашей 
области различные организации. 13 
большинстве катера используются с 
неполной загрузкой. Малый флот 
приносит немалые убытки.

А нельзя ли об'ьединить этот флот
р „ 1 и подчинить его одному управлению,
руководители томской базы «Сель- как это сделано с автотранспортом?

хозенаба» потребовали бы от рыбки 
выкуп в 73 тысячи рублей. Столько 
средств было затрачено ими на со-

Тогда не будет золотых окуней и 
простаивающих судов на причалах.

С. АНГАРИН.
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Учительница Чернышевской 
семилетней школы Анна Дмит
риевна Горбачева, медицинская 
работница Александра Зейля п 
заведующая библиотекой Ма
рия Попова высказали свои за
ветные думы на пленуме Бак- 
чарского райкома комсомола.

— Такие величественные за
дачи поставлены перед труже
никами сельского хозяйства на 
декабрьском Пленуме ЦК! И 
нам тоже хочется участвовать 
в их выполнении. Наше место 
— в колхозе!

Им долго аплодировали. Но 
самое замечательное то, что тут 
же, в зале, нашлись их последо
ватели.

Бакчарский райком партии 
горячо поддержал молодых 
патриотов. Художественный ру
ководитель Дома культуры Га
лина Вохнина, десятник По
дольского лесозаготовительно
го пункта Нелли Александро
ва, медицинская работница Ва
лентина Лежнева и заведую
щая сектором учета райкома 
ВЛКСМ Полина Попова реши
ли ехать в отстающий колхоз 
«Родина» и стать доярками. 
Там же пожелал работать Ни
колай Уколов с Андарминско- 
го лесозаготовительного пунк
та.

Второй секретарь райкома 
комсомола - Валентина Рыжкова 
переезжает в сельхозартель 
имени Кирова, чтобы трудиться 
на свиноферме, где работает 
передовая свинарка Надежда 
Юрчак, давшая слово произве
сти нынче пятьсот центнеров 
свинины. Валентина Рыжкова 
взяла такое же высокое обяза
тельство и вызвала Надежду на 
соревнование.

Удовлетворено желание 
Александры Зейля и Марин 
Поповой. Первая направляется 
в сельхозартель «Северное 
сияние», вторая — в колхоз 
имени Сталина. Анна Дмитри
евна Горбачева пока будет учи
тельствовать, но как только с 
инкубаторной станции поступят 
первые цыплята, перейдет на 
птицеферму. Вырастить три 
тысячи кур в колхозе «Север
ное сияние» — ее намерение.

В эти дни в райком КПСС 
поступило заявление и от пред
седателя Яринского сельского 
Совета Алексея Алексеевича 
Полетаева. Он настойчиво про
сит послать его на работу в 
отстающий колхоз.

Сейчас в организациях и на 
промышленных предприятиях 
района проходят собрания, на 
которых рассказывается о па
триотическом почине молодежи. 
На днях в районном Доме 
культуры состоятся торжест
венные проводы юношей и де
вушек, пожелавших работать 
в колхозах.

Д , л я  к о л х о з т ы х  
шовостроек

Много нынче дел , у строителей 
колхоза «40 лет Октября» Шегар- 
ского района. Предстоит поставить 
три здания— под детские ясли, воз
вести контору, телятник. Новострой
ки потребуют много леса, поэтому 
каждая бригада обязалась заготовить 
и вывезти не менее пятисот кубо
метров древесины.

В январе в колхозе был объявлен 
декадник по заготовке леса. Особенно 
хорошо потрудились члены третьей 
бригады коммунисты В. Н. Хомяков, 
М. П. Плют, тракторист А. С. Лобын- 
цев и шофер М. Г. Попов.

Бригады приступили к вывозке 
леса. Эту работу намечено закон
чить ко Дню Советской Армии.

Н. БОГАТЕНКОВА.

В истекшем году мы немало потра
тили сил, чтобы повысить продуктив
ность коров, но желаемого результа
та так и не добились. Это произошло 
главным образом потому, что в зим
ний стойловый период мы мало 
скармливали скоту сочных кормов н 
особенно кукурузного силоса.

Ценность кукурузы, как самого мо
локогонного корма, практически дав
но доказана. Доказано и то, что «ко
ролева полей» хорошо растет в Сиби
ри, в том -числе и во всех районах 
нашей области. Однако' правление 
нашего ко.лхоза и, в первую очередь, 
председатель тов. Половков под раз
ными предлогами отказываются воз
делывать ее.

В прошлом году, например, правле
ние распорядилось сеять кукурузу 
лишь после того, как на исполкоме 
райсовета заслушали отчет председа- 
те.чя тов. Половкова и агронома тов. 
Будюк. Лучшие сроки сева кукурузы 
к тому времени истекли, заняты бы
ли под зерновые культуры и лучшие 
поля. Кукурузу пришлось сеять в 
сухую землю, по весновспашке, на 
неровных, неудобренных участках. 
Сея.ли ее наспех, рядовым .способом. 
Сеыенй были заделаны на разную 
глубину, и всходы появились хилые, 
недружные, изреженные.

Можно было ускорить рост кукуру
зы; срочно произвести подкормку и i 
междурядную обработку ее. Этого то
же сделано не было. И лишь через 
месяц после сева, когда райисполком 
еще раз указал правлению на не
серьезное отношение к возделыванию 
кукурузы, оно решило подкормить 
посевы минеральными удобрениями. 
К кукурузным полям были подвезены 
удобрения, но внести их в почву ни у 
кого не хватило «способности», и они 
лежали там до тех пор, пока их не 
размыли дожди. На этом и закончил
ся «уход» за посевами. Кукуруза 
так заросла сорняками, что ее не бы
ло видно. С 65 гектаров мы заложили

на СИ.Л0С зеленой массы кукурузы 
вместе с сорняками лишь 299 тонн. 
Урожай составил 46 центнеров с 
гектара!

Вот почему у нас мало кукурузно
го силоса. Вот почему на протяжении 
ряда лет не можем добиться повыше
ния продуктивности коров.

Правлению колхоза пора бы, нако
нец, цокончпть с недооценкой куку
рузы и по-настоящему взяться за ее 
возделывание. Если наша ферма в

Прошло пять лет, как в Криво- 
шеинском районе начали вы
ращивать кукурузу, но во многих 
колхозах сеют ее очень мало, 
урожаи собирают низкие. В истек
шем году, например, урожай зеле
ной массы в колхозах имени Ста
лина, имени Ленина и других со
ставил всего 20— 40 центнеров с 
гектара, а в целом по району — 
58 центнеров.

Скудный урожай! Повинны в 
этом прежде всего правления этих 
колхозов. Они все еще недооцени
вают значение кукурузы для обес
печения общественного жнвотно-< 
водства кормами и возделывание 
ее ведут на нйзком агротехггаче- 
ском уровне.

Но не в меньшей мере повинны 
райком КПСС, райисполком и 
районная инспекция по сельскому 
хозяйству. Они не принимают ре
шительных мер для повышения 
урожайности этой важнейшей 
культуры. Руководители ряда кол
хозов в текущем году на;меревают- 
ся вообще не сеять кукурузу.

— Мы решили вместо кукурузы 
сеять овес в смеси с бобовыми 
культурами, — рассказывает пред
седатель колхоза «Ясный путь» 
тов. Половков.

— Мы не будем больше сеять 
кукурузу, — заявляет председа
тель колхоза имени Ленина тов. 
Журавлев.

достатке будет обеспечена сочными 
кормами и прежде всего кукурузным 
силосом, мы добьемся надоя молока 
на корову не менее 3— 3,5 тысячи 
килограммов.

По перучению коллектива работ
ников молочнотоварной фермы 
колхоза «Ясный путь» Криво- 
шеинского района письмо под
писали доярки; Л. МУРАВЬЕВА,
А. КРИВОШЕИНА, V. ХЛЫЗОВА, 
зоотехник В. РОЖКОВА.

Намереваются не сеять вовсе 
или собираются до минимума со
кратить посевы кукурузы руково
дители колхозов «Искра», имени 
Жданова. В этих колхозах до сих 
пор не созданы кукурузоводческие 
звенья, не выделены участки под 
посев «королевы полей».

В ряде колхозов района не ор
ганизовано изучение агротехники 
и передового опыта выращивания 
кукурузы, не начат ремонт техни
ки, предназначенной для возделы
вания этой культуры, не ведется 
накопление и вывозка местных 
удобрений.

Решающим условием для вы
полнения обязательств, взятых 
колхозами района на I960 г., яв
ляется создание обилия сочных

Не много'ли 
торговых 
организадий для 
одного поселка?
в  рабочем поселке Могочино три 

торгующие организации. Здесь име- j 
ют свои магазины, столовые, пекар
ни орс лесозавода, сельпо, орс На- 1  
рымского речного агентства. Толь
ко на содержание административно-' 
управленческого аппарата Могочин- 
ского сельпо и орса речников еже
годно расходуется 103 тысячи руб
лей.

Мы считаем, что в сравнительно 
небольшом рабочем поселке Мого
чино нет нужды иметь столько тор
говых организаций. Какая надоб
ность иметь в Могочино, например, 
магазин орса Нарымского речного 
агентства? Работники пристани мо
гут с успехом обслуживаться орсом 
лесозавода. Ассортимент товаров в 
магазинах обоих овсов одинаков.

Уже два года прошло с тех пор, 
как заводской комитет Могочинского 
лесозавода внес свои предложения 

 ̂ по этому вопросу комбинату «Том- 
кормов для скота и прежде всего | лес» и обкому профсоюза рабочих
кукурузного силоса. Это понимают 
руководители колхоза имени Ка
линина. Они еще с осени позабо
тились о выделении участков под 
«королеву полей», создали два 
механизированных комплексных 
звена, организовали учебу куку
рузоводов. Сейчас в колхозе пол
ностью завершена подготовка тех
ники, которая будет занята на 
возделывании кукурузы, усиленно 
ведется вывозка на поля местных 
удобрений.

Но в других колхозах пока за
тишье.

В. НОВОСЕЛОВ, 
наш соб. корр.

лесной, бумажной и деревообрабаты 
вающей промышленности для изуче
ния и постановки перед Томским 
облиспрлкомом, совнархозом и об.ч- 
совпрсфом. По ответа на наши пред
ложения не последовало.

Мы считаем, что объединение 
предприятий трех торгующих орга
низаций, обслуживающих жителей 
одного поселка, дало бы государ
ству значительную экономию 
средств, у.тучшило бы обеспечение 
трудящихся товарами.

Существующий паралле.чизм тор
гующих организаций в Молчанов- 
ском районе не приносит пользы. В 
Причулымье! где в основном живут 
лесозаготовители и сплавщики, на

ряду с магазинами орса Молчанов- 
ского леспромхоза имеются карли
ковые магазины потребкооперации. 
В с. Молчанове имеется магазин 
орса леспромхоза, хотя лесорубы 
живут далеко от села. На Мол- 
чановской пристани работает всего 
10 человек, однако орс Нарымского 
речного агентства имеет здесь свой 
магазин и чайную, в которой вместо 
чая торгуют спиртным.

Надо закрыть ненужные торго
вые предприятия, это позволит сэко
номить не одну тысячу рублей.

Ф. КОЗУТИН, 
председатель рабочего комитета 
профсоюза Могочинского лесо

завода.

Не спеша

Иа сельскохозяйственной опытной станциа

БЕССПОРНАЯ ВЫГОДА
В начале 1959 года в хозяйстве 

Томской сельскохозяйственной 
опытной станции был проведен 
массовый опыт искусственного осе
менения коров. Под лабораторию 
искусственного осеменения приспо
собили небольшую комнату, обору
довали ее станком, инвентарем, 
препаратами.

Работники лаборатории изготови
ли прибор-осветитель. Он очень 
прост как по устройству, так и по 
употреблению. Для устройства его 
взят обычный ремень длиной в 
60— 65 сантиметров, шириной 
4— 5 сантиметров. На ремне закре
пляется патрон с электрической 
лампой. На патрон устанавливает
ся рефлектор— отражатель света. 
Электрическая лампа питается от 
карманной батарейки. В лаборатор
ных ■ условиях прибор-осветитель 
включается в розетку от общей 
электросети. Шнур электропровод
ки желательно делать не меньше

Бригада сборщиков моторов Аси- 
новской РТС под руководством 
опытного механика Василия Га- 
лайчука успешно справляется с 
заданиями. Моторы, прошедшие 
ремонт в передовой бригаде, отли
чаются высоким качеством.

На снимке (слева направо); 
В. Галайчук, П. Крутько, А. Олит- 
кин за сборкой мотора.

Фото В. Гончарова.

2— 3 метров длиной. Такой освети 
тельный прибор техник надевает 
на голову, как шахтерский фо 
карь.

Прибор прост, легок, дает хоро
ший свет, удобен в употреблении 
как в полевых, так и в лаборатор
ных условиях.

Работники лаборатории ведут 
точный учет искусственно осеме
ненных коров. В специальных жур
налах записываются кличка коро
вы, возраст ее. класс по бонити
ровке, породность, дата осемене
ния и запуска, дата . предполагае
мого отела и результат ректаль
ной проверки на стельность. Такой 
учет позволяет наладить племен
ную работу, создать высокопро
дуктивное племенное стадо.

В 1958 году в хозяйстве 
на содержание двух ’ быков- 
производителей было израсходова
но 7.744 рубля, покрыто было 50 
коров, из которых стельными ока
зались 42. В 1959 году на искусст
венное осеменение 108 коров было 
затрачено 2.355 рублей. Стельны
ми оказалось 105 коров. Таким об
разом, внедрение искусственного 
осеменения коров позволило хозяй
ству только за год сэкономить 
5.389 рублей. Кроме того, этот ме
тод позволит в ближайшие 2— 3 
года улучшить породность дойного 
стада.

Г. КРАВЧЕНКО, 
ветработник Томской 

сельхозопытной станции.

В ряде, сельхозартелей Колпашев- 
ского района не спешат с подготов
кой к  весне.

В колхозе «Победа» отремонтиро
вана лишь половина тракторов, нуж
дающихся в ремонте, а к  подготовке 
прицепных орудий вовсе не присту
пали. Механик артели тов, Глухов 
так объясняет медленный ход ре
монтных работ:

— Никак не можем создать мон
тажную бригаду для ремонта сель- 
хозинвентаря.

Видимо, руководители хозяйства 
рассчитывают ремонтировать сеял

ки, лущильники, плуги только пе
ред началом сева, как было в прош
лом году.

— Успеем еще с ремонтом, — 
благодушно заявляет бригадир трак
торной бригады колхоза имени 
Фрунзе тов. Курносов.

А в .колхозе из 7 тракторов к  ра
боте подготовлены лишь четыре, а 7 
сеялок, 6 плугов, 3 лущильника и 
2 культиватора все еще ждут своей 
очереди. В свое время правление ар
тели разработало четкий график 
ремонта машин. Но он остался на 
бумаге.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ, 
агроном.Короткие сигналы

в  продовольственных магазинах 
г. Томска широко ведется торговля 
консервированными продуктами в 
стеклянной посуде. Однако обратно 
магазины посуду не принимают. 
Этим занимаются специальные при
емные пункты, которых в городе 
очень мало. В некоторых из них 
часы работы не соблюдаются, у 
пунктов собираются большие очере
ди.

Н. САЖИЧ, 
пенсионер.

, V
В молодежном общежитии кир

пичного завода !№ 3 (Томск) не соз
даны условия для отдыха рабочих. В 
комнатах холодно, нарушена радио
связь.
АЛЬБАХ, ФИЛИМОНОВА, МИХАЙ

ЛОВА, КОЛЕСОВА, ИВАНОВА и 
другие.

Советы животновода помогают конструкторам
БАРНАУЛ. В Алтайском 

совнархозе состоялась встреча 
животноводов с конструкторами 
универсальной доильной стан
ции «УДС-1».

Механик-дояр ' Мартовского 
совхоза Иван Швыдко — член 
совета конструкторского бюро 
— рассказал, как он переобо
рудовал трехтактные аппараты 
на двухтактные. Теперь колхоз
ник с помощницей Тамарой 
Савченко доит 116 коров, а ле
том будет обслуживать вдвое 
большее стадо.

Интерес конструкторов вы
звало предложение Ивана 
Швыдко создать приспособле
ния для учета надоев и опреде
ления жирности молока. Это 
позволит дояркам экономить 
много времени.

На предприятиях Алтайско
го совнархоза идет подготовка 
к выпуску новой доильной 
станции «Елочка». Она бу
дет вдвое производительнее 
«УДС-1». Одна доярка сможет 
обслуживать с ее помощью две
сти коров.

Пайщики— хозяева 
кооперативов

Рабонйй день 
становится

короче
☆

М . С О Л О В Ь Е В А ,

начальник отдела mpvda 
и заработной платы 
1 омского совнархоза

i t

В минувшем году свыше 13 мил
лионов рабочих и с.тужащих нашей 
страны уже перещли на семичасовой 
и шестичасовой рабочий день, а к 
концу нынешнего года будет завер
шен перевод на сокращенный рабо
чий день всех рабочих.

Эти меры убедительно свидетель
ствуют о том, что в нашей стране 
успешно выполняется задача, постав
ленная XXI съездом КПСС, —^обеспе
чить трудящимся СССР самый корот
кий в мире рабочий день и самую 
короткую рабочую неделю.

Немало сделано по переводу 
рабочих и служащих на сокращенный 
рабочий день и на предприятиях 
Томского административного эконо
мического района.

В 1958 и 1959 годах переведены 
на сокращенный рабочий день свыше 
8 тысяч рабочих и служащих, в том 
числе коллективы заводов резиновой 
обуви и химико-фармацевтического 
предприятий треста «Стройдеталь», 
семи цехов Томского подшипниково
го завода, Асииовских центральных 
ремонтио-меха нических мастерских 
предприятий «Томскэнерго» и ряда 
цехов других предприятий.

Перед тем, как это осуществить 
нужно было обеспечить условия для
безусловного выполнения производ
ственных планов и задании по р осту  * рационализаторами, их предложв’

производительности труда при со
кращенном рабочем дне.

Эта задача решалась, главным об
разом, за счет внедрения новой тех
ники, механизации и автоматизации 
производственных процессов, улуч
шения технологии и организации 
производства.

На Томском заводе резиновой обу
ви было внедрено в производство око
ло 40 организационно-технических 
мероприятий, повышающих произво
дительность труда. Механизированы 
раскатка материала, ряд операций 
на участках намазки деталей, приго
товление резиновых смесей и других.

Многое сдела.ти по механизации и 
автоматизации производства коллек
тивы цехов Томского подшипникового 
завода. В сборочном цехе, например, 
установлены две конвейерные поточ
ные линии, на которых не только 
транспортируются, но и моются под
шипники; установлены упаковочные 
автоматы, механизированы другие 
трудоемкие процессы. Все новые ав
томаты и устройства сконструирова
ны и изготовлены на заводе.

На предприятиях управления 
«Томскэнерго» повышение произво
дительности труда достигнуто за счет 
широкого внедрения автоматики и 
электроники, расширения зоны обс.чу- 
лсивания и удлинения межремонтно
го срока службы оборудования.

Механизация и автоматизация 
производственных процессов проведе
на и на других предприятиях, пере
шедших на сокращенный рабочий 
день. Это позволило повысить про
изводительность труда. успешно 
выполнять сменное задание за семь 
часов без увеличения числа рабо
чих.

В разработке и внедрении органи
зационно-технических мероприятий, 
направленных на дальнейшее повы
шение производительности труда, ак
тивно участвовали сами рабочие. 
Многие из них являются активными

ния позволили механизировать ряд 
ручных операций.

На большинстве из этих предприя
тий перевод рабочих и служащих на 
сокращенный рабочий день осущест
влялся одновременно с упорядочением 
заработной платы.

Проведена перетарификация работ 
и рабочих, разработаны и внедрены 
в производство расчетные техниче
ские нормы выработки, пересмотрена 
система оплаты труда, разработаны 
новые пололшния для премирования.

На заводе резиновой обуви и хим- 
фармзаводе вместо семи-восьми-деся- 
тиразрядиых сеток внедрена в произ
водство единая семиразрядная сетка 
с соотношением крайних коэффици
ентов 1:2,3.

На подшипниковом, электролампо
вом заводах, в Асиновских централь
ных ремонтно-механических мастер
ских вместо восьмиразрядной сетки 
внедрена шестиразрядная сетка с диа
пазоном 1:2. Внедрение новых та
рифных ставок обеспечило значи
тельное повышение удельного веса 
тарифа в общем заработке рабочих,

В производство внедрены техниче- 
ски-расчетные нормы выработки, 
удельный вес которых на заводе рези
новой обуви достиг 77,8 процента 
от общего количества действующих 
на заводе норм против 55 процен
тов до упорядочения заработной пла
ты. Значительно увеличилось число 
технически-расчетных норм на 
предприятиях треста «Стройдеталь». 
В Асиновских ремонтно-механиче
ских мастерских теперь около поло
вины применяемых норм — техни
чески обоснованные. Раньше па 
предприятии были лишь опытно
статистические нормы.

Сдельно-прогрессивная система оп
латы труда заменена сдельно-преми
альной системой, понятной каждому 
рабочему, более стимулирующей рост 
производительности труда, способст
вующей улучшению качественных 
показателей не только отдельны»!

рабочим, а целыми коллективами — 
бригадой, сменой и цехом.

В нашей стране с сокращением 
рабочего дня заработная плата не 
только не уменьшается, а в ряде от
раслей промышленности существен
но повышается, особенно у низкооп
лачиваемых рабочих и служащих.

На заводе резиновой обуви средне
месячная заработная плата повыси
лась в f реднем на 23 процента, на 
химфармзаводе — на 16,8 процента, 
на подшипниковом заводе —  на 13 
процентов.

При переводе наших предприятий 
на сокращенный рабочий день пре
дусматривается увеличение заработ
ной платы всех работающих на 
10— 15 процентов по сравнению с 
предприятиями центральных рай
онов страны.

Работа большинства предприятий 
после перевода на сокращенный ра
бочий день показывает, что осущест
вленные мероприятия по совершен
ствованию производства и новые ус
ловия оплаты труда способствовали 
дальнейшему повышению производи
тельности труда и увеличению объе
мов производства.

На химфармзаводе в прошлом году 
выпуск валовой продукции увеличен 
по сравнению с предыдущим годом на 
16,2 процента, перевыполнен план 
роста производительности труда. На 
заводе резиновой обуви выпуск ва
ловой продукции увеличен на 6,7 
процента и обеспечено выполнение 
плана по росту производительности 
труда.

Однако при переводе предприятий 
на сокращенный рабочий день и но
вые условия оплаты труда кое-где 
были допущены и серьезные ошибки.

В ряде случаев неправильно про
водилась перетарификация. На под
шипниковом заводе, например, были 
завышены разряды контролерам от
дела технического контроля. Средний 
разряд у них был установлен выше, 
чем средний разряд проверяемой ра

боты. Это неправильно. Подобные 
ошибки при перетарификации на дру
гих операциях были допущены в ша
риковом цехе.

На заводе «Сибэлектромотор» и 
некоторых других слабо проведено 
разъяснение новых разрядов. Из-за 
этого у некоторых рабочих возникло 
много вопросов и необоснованные 
жалобы.

На ряде предприятий треста 
«Стройдета.чь» некоторые намечен
ные ранее мероприятия по повыше
нию производительности труда не 
были внедрены в производство. По
этому установленные планы повы
шения производительности труда на. 
этих предприятиях не выполняются.

В текущем году должен быть за
вершен перевод всех промышлен
ных предприятий и строительных ор
ганизаций на сокращенный рабочий 
день. Надо хорошо изучить накоплен
ный опыт, избежать повторения до
пущенных ошибок.

Между тем на ряде предприятий 
пищевой, лесной промышленности и 
во многих строительных организа
циях очень медленно готовятся к пе
реходу на сокращенный рабочий 
день. Задерживается разработка но
вых технически-расчетных норм, 
слабо мобилизуются резервы для по
вышения производительности труда, 
в подготовительной работе участвует 
узкий круг рабочих и инженерно- 
технических работников.

Перевод предприятий на сокращен
ный рабочий день в сроки, установ
ленные Коммунистической партией и 
Советским правительством, — зада
ча первостепенной важности. Нужно, 
не откладывая, разработать точные 
графики перевода цехов пред
приятий на сокращенный рабочий 
день, взять под строгий обществен
ный контроль выполнение всех орга- 
низационно-техничееких мероприя
тий, направленных на повышение 
производительности труда, привлечь 
к этому важному делу широкий круг 
трудящихся.

В Томской области насчитывается 
160 тысяч членов потребительской 
кооперации. Велика роль потреби
тельской кооперации в жизни села. 
Развивая торговлю и общественное 
питание, осуществляя закупки сель
скохозяйственных продуктов и 
сырья, она способствует дальнейше
му подъему сельского хозяйства, пе
рестройке быта сельского населения, 
росту его материального и культур
ного уровня.

В прошедшем году продолжал раз
виваться товарооборот в потреби
тельской кооперации области, увели
чился объем закупок сельскохозяйст
венных продуктов и сырья. В строй 
вступило 56 новых магазинов, 4 
столовых, построено 4.661 квадрат
ный метр складских помещений, 
открыто 81 бытовое предприятие.

Открыты магазины самообслужи
вания по продаже продовольствен
ных товаров в Кривошеинеком, Зы
рянском, Туганском районах, 11 
книжных магазинов работают по ме
тоду самообслуживания.

За последние годы в лотребитель- 
ской кооперации выросло немало ра
ботников прилавка, пользующихся 
большим ува'жением у покупателей. 
В их числе Л. И. Кафтанюк — про
давец книжного магазина в Зырян
ском районе, А. Л. Таюкина и М. П. 
Соломаха —  заведующие сельмагами 
в Туганском районе, А. Е. Колбыше- 
ва и М. В. Васильева —  продавцы 
магазина самообслуживания в Кри- 
вошеинском районе. За успешную 
работу они награждены значком 
«Отличник'советской торговли».

План заготовок и закупок сельско
хозяйственных продуктов и сырья в 
1959 году потребительская коопера
ция области перевыполнила. Пере
выполнили план заготовок пушнины 
и мехового сырья Каргасокский, Кол- 
пашевский райпотребсоюзы и Алек
сандровский рыбкооп. В нашей обла
сти заготовлено и сдано государству 
пушнины сверх плана на 1.184 ты
сячи рублей.

Но план товарооборота за прош
лый год не выполнен. Особенно плохо 
справились с выполнением плана то
варооборота Чаинский, Бакчарский, 
Парабельский, Молчановский рай
потребсоюзы. Это объясняется низ
ким уровнем руководства, слабым 
внедрением в жизнь передовых ме
тодов обслуживания населения. В 
системе потребительской кооперации 
не изжиты таклсе растраты и хище
ния.

Большие недостатки имеются в ор
ганизации общественного питания на 
селе. Качество приготовления пищи 
во многих столовых и чайных 
низкое, цены на блюда высокие.

Плохо еще работают предприятия 
бытового обслуживания населения.

Опираясь на пайщиков, расширяя 
актив, работники потребительской 
кооперации области до.тжны улуч
шить свою работу.

Повышению активности пайщиков 
способствуют периодически проходя
щие в соответствии с Уставом коо
перативов отчетно-выборные собра

ния. Нынче они будут в феврале и 
марте.

Отчеты и выборы в потребитель
ской кооперации —  событие бо.ть- 
шого значения. В работе участковых 
и общих собраний сельпо и райпот
ребсоюзов примут участие десятки 
тысяч пайщиков —  жителей наших 
сел и деревень. Они как полноправ
ные хозяева дадут оценку деятель
ности кооперативов за истекший год, 
в своих наказах определят их даль
нейшие задачи, изберут руководящие 
органы.

Наряду с правлениями и ревизи
онными комиссиями пайщики будут 
избирать также директоров, заведую
щих магазинами, лавками, чайными 
и столовыми.

Участники отчетно-выборных соб
раний определят, как полнее ис
пользовать возможности для разви
тия сельской торговли и заготовок, 
для лучшего удовлетворения расту
щих запросов колхозников, опреде
лят, что надо сделать,, чтобы навести 
экономию в большом и малом, ли
квидировать бесхозяйственность.

На собраниях с отчетами выступят 
свыше 2.500 руководителей различ
ных торговых предприятий и пред
приятий общественного питания. 
Веское слово об их работе скажут 
хозяева кооперативов —  пайщики. 
Они отметят деятельность лучших и, 
несомненно, откажут в своем дове
рии плохим работникам.

Нужно смелее выдвигать в 
новый состав правлений, ревизион
ных комиссий и органы массового 
контроля кооперативных активистов 
из чцсла колхозников, рабочих РТС, 
предприятий, представителей сель
ской интеллигенции, в особенности 
женщин и молодежь.

Чтобы организованно провести от
четно-выборную кампанию, необхо
димо, чтобы правления провели 
большую подготовительную работу. 
Члены правлений потребительских 
союзов и сельпо должны принять 
личное участие в подготовке и про
ведении собраний пайщиков, а затем 
помочь вновь избранным лицам ос
воить работу, организовать их обу
чение и инструктирование.

На отчетно-выборных собраниях 
пайщики внесут много ценных пред
ложений и пожеланий. Реализация 
наказов —  важнейшая обязанность 
правлений потребительских обществ 
и райпотребсоюзов. Предложения и 
критические замечания пайщиков 
должны быть учтены и исполь-зова- 
ны в практической работе. Выполне
ние наказов должно находиться под 
постоянным контролем правлений 
кооперативных организаций, ин
структорского аппарата.

Проведение отчетно-выборных соб
раний пайщиков на высоком уровне 
поможет улучшить работу потреби
тельской кооперации, деятельность 
которой основана на инициативе и 
самодеятельности ее членов.

В. МАКСИМОВ, 
заместитель председателя 

правления Томсного 
облпотребсоюза.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



ДЖАКАРТА, 5 февраля. 
(ТАСС). Посол СССР в Индоне
зии Б. М. Волков посетил вчера 
первого министра Джуанда и об
судил с ним ряд вопросов, связан
ных с предстоящим визитом Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева в Индонезию. Как 
сообщает местная печать, Джуан
да заявил после беседы с послом, 
что визит Н. С. Хрущева в Индо
незию «даст хорошую возможность 
обменяться мнениями по различ
ным вопросам, и особенно по во
просам торговых и экономических 
связей между нашими странами». 
Во время визита, заявил далее 
Джуанда, премьеру Хрущеву бу
дут показаны различные объекты, 
строительство которых предпри
нимается правительством Индоне
зии на средства, предоставленные 
в кредит Советским Союзом.

Суббота, б февраля 1960 г. 30 (11004)

'ivilb:

Новое приглашение 
главе Советского 

правительства
ПАРИЖ, 4 февраля. (ТАСС). 

По сообщениям печати, объединен
ный комитет представителей адми
нистрации и рабочих предприятия 
тяжелого машиностроения «Фив- 
Лилль» (близ города Лилль), в со
став которого входят члены Всеоб
щей конфедерации труда, «Фран
цузской конфедерации христиан
ских трудящихся» и «Форс ув- 
риер», единогласно решил напра
вить официальное приглашение 
главе Советского правительства 
Н. С. Хрущеву посетить эти пред
приятия во время его визита во 
Францию.

-1 ^

не игрушки из детского са-Кубики, изображенные на снимке, 
да. Это урны для голосования на выборах в Советы штатов Паки
стана. Большинство избирателей неграмотно, поэтому будущие де
путаты и заменили свои имена эмблемами.

, (Фотохроника ТАСС).

РАЗВИТИЕ НАУКИ  
В ВЕНГРИИ

РИМ, 4 февраля. (ТАСС). Сего
дня закончился IX съезд Италь
янской компартии. Шесть дней 
представители двухмиллионной 
армии итальянских коммунистов 
активно обсуждали вопрос о демо
кратическом обновлении общества, 
о задачах коммунистической пар
тии в борьбе за продвижение к со
циализму. Каждый день в большой 
зал Дворца конгрессов вместе с 
делегатами съезда приходили сот
ни рабочих, крестьян, представи
телей различных политических 
партий и общественных организа
ций, которые хотели узнать, что 
говорилось с трибуны съезда.

Внимательно следила за работой 
съезда и вся итальянская печать, 
ежедневно публиковавшая подроб
ные отчеты о его заседаниях.

На вчерашнем заседании делега
ты съезда единогласно одобрили 
текст приветственного послания 
президенту Гронкп, выразив поже
лание, чтобы предстоящая поездка 
президента в СССР и его встречи 
с руководителями и народом Со
ветского Союза привели к плодо
творным результатам для Италии 
и' для дела мира.

На сегодняшнем утреннем засе
дании съезда в прениях по докла
ду П. Тольятти «За демократиче

ское обновление итальянского об
щества, за продвижение к социа
лизму» выступили делегаты Галли 
(Перуджа), Эспосто (Абруццо), 
Пнстилло (Бари) и Мартеллино 
(член ЦК ИКП).

Съезд приветствовали предста
вители братских коммунистиче
ских и рабочих партий Польши, 
Албании, Голландии, Кипра, Лива
на и Туниса. Были оглашены так
же приветственные послания ком
мунистических партий Испании, 
Португалии, Сирии и Греции.

Затем с заключительным словом 
выступил генеральный секретарь 
ИКП Пальмиро Тольятти.

Р е з о л ю ц и я  п л е н у м а  Ц К  

Ф р а н ц у з с к о й  к о м п а р т и и

БУДАПЕШТ, 5 февраля. 
(ТАСС). В связи с 10-летием ре
организации Венгерской академии 
наук генеральный секретарь ака-

исследовательских институтов, из 
которых 35 непосредственно нахо
дятся в ведении академии наук. 
До 1949 года таких институтов у

устроил пресс-конференцию, на 
которой рассказал о научной жи,з- 
ни страны.

В настоящее время, сказал он, 
в Венгрии действуют 119 научно-

Целъ—самый высокий 
в мире жизненный уровень

БЕРЛИН, 4 февраля. (ТАСС), чтобы путем увеличения сельско- 
Сегодня берлинские демократиче- [ хозяйственного производства в
ские газеты на первых страницах 
сообщают об итогах совещания 
представителей коммунистических 
и рабочих партий социалистиче
ских стран, Европы по обмену опы
том в развитии сельского хозяйст
ва. Орган ЦК СЕПГ «Нейес Дейч- 
ланд» опубликовала полный текст 
коммюнике о совещании под .заго
ловком: «Социализм гарантирует 
самый высокий жизненный уро
вень».

«Нейес Дейчланд» отмечает, что 
у социалистических стран Европы 
есть все предпосылки для того.

возможно короткий срок обеспе
чить трудящимся самый высокий 
жизненный уровень в мире.

Как отмечает «Берлинер цей- 
тунг», в социалистических странах 
Европы достигнуты значительные 
успехи в области социалистическо
го преобразования деревни и в 
развитии сельскохозяйственного 
производства.

Газеты «Нейе цейт» и «Дер мор
ген» подчеркивают, что участники 
совещания отметили необходи
мость изучения возможностей 
дальнейшей' специализации в сель
скохозяйственном производстве.

К новым успехам в сельском 
хозяйстве социалистических стран

демии наук ВНР Ференц Эрдеи академии не было. Благодаря
развитию системы на

учных учреждений в последние 
годы венгерские ученые до’бились 
больших успехов в математике, 
физике, химии, медицине, а также 
в области техники и сельского хо
зяйства. Ференц Эрдеи отметил, 
что деятельность академии тесно 
связана с осуществлением народ
нохозяйственных планов страны, с 
жизнью.

В ближайшие годы еще более 
расширится база для научно-ис
следовательских работ. В 1962 
году будет построен центральный 
научно-исследовательский инсти
тут химии, а в 1960 году начнется 
строительство медицинского экспе
риментального института и науч
но-исследовательского института 
технической физики.

Ференц Эрдеи далее отметил, 
что Венгерская академия наук 
установила связи с научными уч
реждениями всех социалистиче
ских стран и многих стран Запада. 
Венгерские ученые являются чле
нами 112 международных научных 
учреждений в капиталистических 
странах. Особенно тесные контак
ты поддерживаются с учеными со
циалистических стран. Совместно 
с научными учреждениями социа
листических стран будет разрабо
тано около 200 тем.

ПАРИЖ, 4 февраля. (ТАСС). 
Вчера здесь закончил, свою рабо
ту пленум ЦК Французской ком
мунистической партии. На заклю
чительном заседании пленума с 
речью выступил генеральный сек
ретарь ЦК ФКП Морис Торез.

В резолюции, одобренной пле
нумом, выражается удовлетворе
ние по поводу того, что фашист
ские мятежники в Алжире и их 
гражданские и военные пособники 
натолкнулись на массовый и бы
стрый отпор со стороны рабочего 
класса и всего народа.

Отметив, что французский на
род требует теперь от правитель
ства роспуска всех фашистских 
организаций, запрещения их пе
чатных изданий, строгого наказа
ния их пособников в армии и по
лиции. ликвидации вооруженных 
групп, строгого и быстрого нака
зания зачинщиков мятежа и их 
агентов во Франции, ЦК ФКП 
указывает, что события показали, 
насколько была права коммуни-

заговора против свобод ее народа.
В резолюции подчеркивается 

настоятельная необходимость ско
рейшего прекращения войны на 
основе самоопределения алжирско
го народа, первым условием к 
осуществлению которого остается 
прекращение военных действий.

Напомнив, что трудящиеся и де
мократы должны энергично требо
вать немедленного восстановления 
права собраний и манифестаций 
для республиканцев, прекращения 
серьезных посягательств на свобо
ду демократической печати, ЦК 
ФКП указывает, что «недавние 
события достаточно показали, что 
правительству и его исполнителям 
не хватало не средств, а желания 
воспользоваться ими. Поэтому 
члены парламента — коммунисты 
голосовали против чрезвычайных 
полномочий, которых требовало 
правительство».

В резолюции говорится о необ
ходимости расширения в стране 
демократии и избрания нового

стическая партия, неустанно под-' Национального собрания на основе 
черкивавшая, что война в Алжире! пропорционального представитель- 
является язвой, разъедающей ства. Национального собрания, ко- 
страну, источником постоянного торое действительно отражало бы

существующие в стране политиче
ские течения и оказало бы под
держку в борьбе против мятежни
ков и за проведение подлинной по
литики мира в Алжире.

Руководство Компартии призы
вает трудящихся, всех антифаши
стов и патриотов, «действия кото
рых имели решающее значение в 
нанесении поражения заговорщи
кам», еще больше укрепить свое 
единство.

Пленум ЦК одобрил обращение 
Политбюро к республиканским 
партиям и демократическим орга
низациям с призывом к совмест
ным действиям в борьбе против 
фашистской угрозы.

Указав, что Компартия сыграла 
решающую роль в организации 
единства действий народных масс, 
ЦК ФКП призывает в заключение 
всех коммунистов проявлять та
кую же преданность и инициативу 
в деле сплочения трудящихся 
всех демократов и в организации 
их совместной борьбы, чтобы в 
конечном счете восторжествовало 
дело свободы и мира.

ПРАГА, 4 февраля. (ТАСС). 
Пражские газеты на первых стра
ницах публикуют коммюнике о со
вещании представителей коммуни
стических и рабочих партий социа
листических стран Европы по об
мену опытом в развитии сельского 
хозяйства. Газеты подчеркивают 
исключительно большое значение 
совещания для дальнейшего раз
вития сельского хозяйства социа
листических стран.

Сельскохозяйственная 
«Земеделске новины»

газета 
указывает

на «широкие перспективы даль
нейшей специализации сельского 
хозяйства в соответствии с инте
ресами и возможностями каждого 
социалистического государства». 
Газеты «Свободне слово» и «Ли- 
дова демокрацие» отмечают, что 
московское совещание будет содей
ствовать дальнейшему подъему 
сельского хозяйства социалистиче
ских стран и обеспечению самого 
высокого в м'ире жизненного уров
ня народов этих стран.

К политическому положению 
во Франции

ПАРИЖ, 4 февраля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Франс 
Пресс, судебные власти выдали 
ордера на принудительный привод 
около 60 лиц «в Связи с ведущим
ся сейчас расследованием по делу 
о заговоре против внутренней без
опасности государства. Это след
ствие начато в результате событий 
в Алжире (имеется ввиду мятеж 
ультраколониалистов, — Ред.).

Положение в Алжире
ПАРИЖ. 5 февраля. (ТАСС). 

Как передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Алжира, 
здесь распущены следующие уль- 
траколониалистские организации: 
«французский национальный 
фронт», «народное движение 13 
мая», движение за корпоративизм, 
национальное движение студентов, 
«помощь и защита», координаци
онный комитет национальных дви
жений.

Одновременно, ссылаясь на офи
циальные круги, корреспондент со
общает, что Ален де Сериньи и 
другие руководители профащист- 
ских организаций Фераль, Ле- 
февр, Парашини, Шамбилль и еще 
четыре человека подвергнуты до- 
мащнему аресту.

Также из официальных источ
ников стало известно, что руково
дитель национальной безопасности 
полковник Годар фактически боль
ше не выполняет свои функции.
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...Шел август 1880 года. 
Вверх по Оби плыла баржа. По
зади лежал многодневный 
путь, трудные переходы по То
болу и Иртышу. В стороне ос
тались Сургут и Нарым. Всю
ду неотступно следовала тайга
— хмурая, дикая. Расстояние 
до конечного пункта назначе
ния медленно сокращалось.

Скоро Томск... Шестьдесят 
шесть «политических» перего
варивались вполголоса. Среди 
них был и Владимир Галактио
нович Короленко.

Этот период жизни знамени
того русского писателя, бес
страшного борца .за правду ма
ло известен. Да и многие томи
чи вряд ли знают, что автор 
расска.зов и очерков «В  голод
ный год», «Мултанское дело» 
и других был доставлен сюда 
по этапу. А ведь именно здесь 
он собрал богатейщгий матери
ал, который позднее нашел 
свое воплощение в «Сне Мака
ра», «Чудной», «Истории моего 
современника», «Убивце».

Документы, недавно обна
руженные в Томском государ
ственном архиве, проливают 
свет на события тех дней.

Полоса скитаний и странст
вий по тюрьмам и ссылкам у 
В. Г. Короленко начинается с 
1876 года. Исключенный из Мос
ковской земледельческой и лес
ной академии, как «зачинщик» 
коллективного протеста студен
тов против полицейского произ
вола, Владимир Галактионович 
высылается в Вологодскую гу
бернию. 17 июля 1880 года 
якобы за попытку к бег
ству его отправляют вместе 
с третьей группой политиче
ских ссыльных в Москву. А 
там — тракт, ведущий в глу
хие сибирские места. Маршрут
— через Нижний Новгород, 
Пермь, Екатеринбург, Тюмень, 
Томск и дальше!

От станции к станции лете
ли депеши, в которых сообща
лось о передвижении «государ-

В .  Г .  К о р о л е н к о  в  Т о м с к е
ственных преступников». 26 
июля томский губернатор преду
преждал томского полицмей
стера, что третья партия поли
тических ссыльных прибывает 
в Тюмень, откуда на следую
щий же день проследует даль
ше. О времени прибытия пар
тии были Поставлены в извест
ность томский губернский во
инский начальник и админи
страция центральной пере
сыльной тюрьмы.

Недолгим было пребывание в 
Тюмени. На следующий же 
день — 31 июля— погрузились 
на баржу. Одновременно «пом
чалась» депеша от инспекто
ра Тюменско-Ачинского ссыль
ного тракта к томскому губер
натору. Последний дал знать 
полицмейстеру, что третья пар-

Два крайне правых деятеля, ко
торые в прошлом были замешаны 
в заговоре, направленном на уста
новление во Франции авторитар
ного режима, — Филипп де Мас
сей и Андрэ Мартэн, и в отноше
нии которых выданы ордера на 
арест, —  скрылись».

По другим сообщениям агентст
ва Франс Пресс, в Алжире также 
произведены аресты крайных пра
вых элементов. В частности, аре
стован председатель «движения за 
корпоративизм» Бернар Лефевр, а 
также один из основателей так на
зываемого «народного движения 
13 мая» (13 мая" 1958 года — 
день военно-фашистского путча в 
Алжире) Родольф Паракини. В 
полицейское управление г. Алжи
ра доставлено для допроса около 
40 человек. Из заслуживающих 
доверия источников, продолжает 
агентство, стало известно о том, 
что издатель французской правой 
газеты в Алжире «Эко д'альже» 
Ален де Сереньи находится под 
домашним арестом.

Хозяйничанье 
американцев 

в Японии
ТОКИО, 4 февраля. (ТАСС). 

Командование американской воен
ной базы Футю, расположенной в 
районе Токио, принудило владель
цев близлежащих японских пред
приятий дать подписку об их «со
гласии» по первому требованию 
американской военной полиции 
разрешать ей производить обыски 
в японских ресторанах, магазинах 
и других заведениях, посещаемых 
американскими солдатами.

Такое бесцеремонное хозяйни
чанье американцев в чужой стра
не не встретило, однако, отпора 
со стороны официальных япон
ских властей.

тия «государственных преступ
ников» будет доставлена в 
Томск 8 августа.

В архиве хранятся докумен
ты, подтверждающие достовер
ность этих фактов.

Началась подготовка к «при
ему» Центральная тюрьма 
Томска была битком набита. 
Поспешно сооружались прими
тивные бараки, вместо стен и 
крыши просто натягивалось по
лотно...

8 августа баржа прибыла в 
Томск. Среди ссыльных нахо
дился и В. Г. Короленко. Но 
на второй или третий день ему 
объявили о «царской милости» 
— возвращении в европейскую 
Россию под гласный надзор 
полиции. 11 августа Владимир 
Галактионович дал в Петербург

сж
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телеграмму Еве Короленко.
Несколько дней спустя вме

сте с группой товарищей его 
отправляют в распоряжение 
тобольского губернатора.

18 августа томский полиц
мейстер получает квитанцию 
от смотрителя томской цент
ральной пересыльной тюрьмы: 
«Мы, нижеподписавшиеся, дали 
эту квитанцию смотрителю том
ской пересыльной тюрьмы в 
том. что приняли от него госу
дарственных преступников во
семь человек, а именно...» 
(дальше идет перечисление 
имен и фамилий). Владимир 
Короленко упоминается вто
рым.

Однако очень скоро В. Г. 
Короленко опять пришлось по
бывать в Томске, и снова 
не по своей доброй воле. В ар
хиве сохранилось распоряжение 
томского губернатора полиц
мейстеру, в котором говори
лось, что в Томск прибыл поли
тический ссыльный дворянин 
Владимир Галактионович Ко
роленко. Документ этот дати
рован 4 сентября 1881 года. 
На этот раз известный писа
тель высылался в распоряже
ние генерал-губернатора Вос
точной Сибири.

Три дня Владимир Галактио
нович находился в томской 
«содержающей» тюрьме, пото
му что в центральной не было 
места. На распоряжении от 6 
сентября 1881 года, получен
ном томским полицмейстером, 
имеется надпись: «Короленко 
отправлен». Это была якутская 
ссылка...

Л. МУРАВЬЕВА,
начальник областного гое- 

архива.
На снимке: фотокопия одно

го из документов, свидетель
ствующих о пребывании в 
Томске «государственного пре

ступника» В. Г. Короленко.

Томский областной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова

6 февраля — «Вечное перо».
7 февраля, днем и вечером — 

«Трехминутный разговор».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 часов дня, вечерних— в 8 ча
сов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
6 февраля — новый художе

ственный фильм «Повесть о моло
доженах». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2;;Р0. 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Зал кинохроники
6— 7 февраля — цветной фильм- 

балет «Мастера грузинского бале
та». Сеансы: 9, 10 утра; 6-40, 7-40 
вечера. Новый художественный 
фильм— «Песня матросов». Сеан
сы; 11, 12-55, 2-50, 4-45, 8-40, 
10-35.

Кинотеатр имени И. Черных
6 февраля. Большой зал — 

«Повесть о молодоженах». Сеан
сы: 8-50, 10-25, 12. 1-35, 3-10,
4-45. 6-20, 7-55, 9-30, 11. Малый 
зал — «Жажда». Сеансы: 8-30, 
10-05, 11-40, 1-15, 2-50, 4-25, 6, 
7-35, 9-10, 10-45.

Комбинату «Томлес» срочно 
требуются: старшая машинистка, 
машинистка и бухгалтер-ревизор.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68.

2— 1

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 6 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, по крайним южным районам 
слабый снег, по остальным — без 
существенных осадков, ветер юго- 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура по северным рай
онам 25— ЗО, по остальным — 
20— 25 градусов мороза.

ШТЕЛЕВНШНк
Суббота, 6 февраля 

19.00. Новая кинохроника. 
19.20. Литературно-музыкальная 
композиция «Город над Невой». 
20.00. «Спортивная страница». 
20.10. Песни в исполнении заслу
женного артиста РСФСР Марка 
Бернеса. 20.30. «Последние изве
стия». 20 40. Французская кино
комедия «Папа, мама, моя жена 
и я».

Томский государственный меди
цинский институт объявляет кон
курс на замещение вакантной дол
жности доцента кафедры инфек
ционных болезней и эпидемиоло
гии.

Документы высылать по адресу; 
г. Томск, Московский тракт, 2, от
дел кадров.

Срок конкурса —  1 месяц.
Томским межобластным стацио

нарным курсам «Росглавзерно» 
требуются на постоянную работу: 
преподаватели по специальностям 
«Электрооборудование» и «Сило 
вые установки».

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 76, к директору.
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Комбинату производственных 
предприятий требуются: кладов
щик, разнорабочие, кочегары, мо 
тористы бетономешалок.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 207.

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буются: рабочие всех специально
стей, инженеры: конструкторы, ме
ханики и электромеханики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (остановка трам
вая «Предвокзальная»), отдел кад
ров, телефон 31-51, дополнитель
ный 3-29. 5 — 2

УНР-290 требуются: каменщи
ки, плотники, бетонщики и разно
рабочие (мужчины и женщины).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров. 3— 2

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината требуются на постоянную 
работу: экономист, знающий
планирование торговых пред
приятий, бухгалтер-ревизор, воз
чики и конюхи, столяр, заведую
щий складом и продавцы на пери
ферию.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. 2  2

Конференция 
„круглого 

стола‘‘ 
в Лондоне

ЛОНДОН, 4 февраля. (ТАСС). 
На вчерашнем заседании между
народной конференции «круглого 
стола» по разоружению делегаты, 
представляющие 19 стран Востока 
и Запада, обсуждали вопрос о 
разоружении, его экономических 
последствиях и о необходимых в 
связи с этим международных дей
ствиях.

Со вступительной речью высту
пил один из виднейших в Англии 
специалистов по разоружению, 
член парламента Ноэль-Бэйкер, 
который подчеркнул исключитель
ную важность скорейшего решения 
проблемы разоружения. Никакими 
сообраясениями политического или 
экономического порядка, сказал 
он, нельзя оправдать затягивание 
решения этой проблемы.

Затем с докладом на тему «Эко
номические аспекты разоружения» 
выступил член советской делега
ции профессор института между
народной экономики и междуна
родных . отношений М. Рубин
штейн.

Докладчик выдвинул предложе
ние создать в ходе конференции 
специальную группу из представи
телей различных стран, которая 
занялась бы детальным изучени
ем фактических данных и предло
жений, выдвинутых делегатами.

После доклада профессора Р.у- 
бинштейна состоялась дискуссия, 
в которой приняли участие почти 
все делегаты.

По окончании сегодняшнего за
седания состоялась пресс-конфе 
ренция с участием ряда делегатов 
Председательствующий предста 
витель Англии Ян Микардо крат
но информировал журналистов о 
ходе заседания. Один из участни
ков конференции представитель 
Польской Народной Республики 
Ланге сообщил, что в ходе дискус
сии выяснилось, что хотя участни
ки конференции расходятся во 
взглядах относительно путей пре
творения разоружения в жизнь, 
тем не менее все они пришли к 
к согласию, что эта проблема мо
жет и должна быть решена.

С П О Р Т
Р е к о р д  ХОршд 

Тюяжешдева
Скоро в Иркутске состоятся со

ревнования по конькобежному 
спорту на первенство Сибири и 
Дальнего Востока. Там находится 
сборная команда нашей области. В 
ее составе сильнейшие конькобеж
цы: Г. Галышева, М. Смирнова, 
Г. Маслова, Н. Андреев, Л. Коври
гин, Ю. Тюменцев, С. Чубрик, 
В. Еремин, Ю. Алексеев. Они ак
тивно готовятся к ответственным 
состязаниям на ледяной дорожке.

Недавно, на открытом старте, 
томский мастер спорта Юрий Тю
менцев показал отличные резуль
таты в беге на 500 метров — 42,6 
секунды и в беге на 3.000 метров 
— 4 минуты 45 секунд, что пре
вышает официальный рекорд 
республики на этой дистанции.

Тренировки продолжаются.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому отделению военторга 
срочно требуется продавец со спе
циальностью шофера для работы 
на автолавке.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, отдел кадров.

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета требуется 
главный инженер, производитель 
работ (жилая площадь предостав
ляется), мастер по сантехнике, 
кладовщик и разнорабочие.

Одиноким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— 1

Томский манометровый завод 
продает по безналичному расчету 
подшипники, стекло свинцо
вое, стекла водомерные, паклю, 
шайбы Гровера, кадмий анодный, 
медь фосфористую, этилцеллюло- 
зу, смолу БМК-5 и другие мате
риалы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1, по вторникам и 
пятницам. 3 __J

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуется опытный заведу
ющий складом готовой продукции.

Обращаться: г. Томск, улица 
Сибирская, 5, отдел кадров. 2— 2

Гр-н Афанасьев Иван Ильич, про
живающий в г. Тюмске, 3-й Казан
ский переулок, 6, кв. 3. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Афанасьевой Анной Анисимовной, 
проживающей в г. Томске, улица 
Октябрьская. 8.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-н Киселев Федор Михайло
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Пролетарская, 4, кв. 22,’ 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Киселевой Аделией 
Казисовной, проживающей в 
г. Томске, улица Пролетарская, 4, 
кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка 

Томска.
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